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Физкультура и спорт нужны всем. Физкультурник боле
ет в году на 5—7 дней меньше и трудится на 7—8 процен
тов производительнее того, кто не занимается спортом. 
Экономисты подсчитали, что содержание одного больного 
в клинике стоит обществу 15—20 рублей, в день. Поэтому 
вполне правомерна постановка вопроса: является ли здо
ровье только личным делом? Конечно же, нет! Хорошее 
здоровье советского человека—это общественное достояние.

В постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О дальнейшем подъеме массовости физической культуры и 
спорта» отмечено, что в условиях развитого социализма 
физкультура должна всемерно способствовать росту эконо
мического и оборонного потенциала страны, удовлетворению 
духовных потребностей советских людей, быть действен
ным средством всестороннего гармоничного развития лич
ности, формирования активной жизненной позиции. Осо
бое внимание должно быть обращено на закалку молодежи, 
как это требует принятое недавно постановление бюро об
кома партии <tO мерах по развитию физической культуры 
и спорта в школах, профтехучилищах," техникумах и вузах 
области в свете требований XXV I съезда КПСС, постанов
ления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О дальней
шем подъеме массовости физической культуры и спорта».

В Сибири, где долгая снежная зима, действенным средст
вом укрепления здоровья стал лыжный спорт. В нашей 
области решается задача большого социального значения: 
превратить этот вид спорта из массового во всеобщий. 
Сделано немало. Построено 7̂2 лыжнопрокатные базы, 
каждый третий житель области регулярно выходит на 
лыжные прогулки или соревнования, ежегодно продается 
около 60 тысяч пар лыж.
■ Партийные, советские, профсоюзные, комсомольские ор

ганы и физкультурные организации Томска, Стрежевого, 
Колпашева, Томского, Шегарского, Чаинскогб и других рай
онов вед5'т большую работу по развитию лыжного спорта. 
Здесь своевременно спланировали организацию активного 
зимнего отдыха трудящихся, сделав упор на 1юмплексное 
решение вопросов. Проверка готовности лыжных баз, их 
обеспеченности инвентарем, разработка планов, графиков 
соревнований и выходов на лыжню — все бралось во 
внимание. Вот почему спортивные «цехи здоровья» дейст
вуют бесперебойно, привлекая .нов̂ ых и новых любителей, 
лыж. '

Особенно заметный шаг вперед сделали в Стрежевом. 
Опыт этого города заслуживает распространения.

Значительное оживление на лыжных маршрутах и 
трассах массовых соревнований в этом году определяется 
еще, и главным спортивным ■ событием страны — финалом 
V зимней Спартакиады народов СССР, в преддверии кото
рой состязаются любители физической культуры и спорта 
различггых возрастов и профессий.

Через массовый лыжный спорт начали восхождение к 
вершинам своего спортивного мастерства тоиичи-лыж- 
никп. канлидаты на Финал Спартакиады мастера спорта 
СССР Н. Голяндииа, О. Бочкарев, В. Волков, С. Бушманов, 
А. Кузьменков..

Однако да^леко не везде зимний сезон проходит успешно. 
Для многих тружеников Тегульдетекого, Первомайского, 
Зырянского районов .лыжные выходы не стали жизненной 
потребностью. Лыжные базы ютятся в крохотных помеще
ниях и в общем-то влачат жалкое существование. Вокруг 
этого вида спорта здесь не сформировано нужное обще
ственное мнение. Руководители коллективов по-прежнему 
испытывают чувство неловкости чи боятся «уронить» свой 
авторитет на лыжне.

Стоит напомнить, что успех развития .массового лыжно
го спорта в нашей области стал возможен потому, что мно
гие партийные, советские, профсоюзные, комсомольские и 
хозяйственные Р5'ководитсли лично проводят большую 
организаторскую работу, встав во главе своих коллективов 
в этом важном деле.

Поддержка физку.льтурных организаций способствует 
развитию у них инициативы и творчества. Появились но
вые, интересные Формы проведения мероприятий, которые 
завоевывают все большую популярность. Среди них — 
лыжные соревнования «Малыш», «Семейные старты», мно
годневные агитпереходы, соревнования на призы сибир
ских гвардейских дивизий, знатных людей, спортивные 
Г1разцники. посвященные знаменательным, датам. Создаются 
клубы любителей лыжного спорта «1000» и «1500».

Зимний отдых трудящихся — дело, разумеется, не толь
ко физкультурных организаций..^ От транспортников зави
сит, смогут ли тысячи людей в выходной день быстро и без 
хлопот добраться до загородных снежных трасс. Работни
кам торгов.ли следует лучше обеспечивать любителей спор
та инвентарем, шире развернуть в местах массового отды
ха сеть общественного питания. К сожалению, в 1981 году 
торгующие организации смогли продать пару лыж только 
каждому шестнадцатому жителю области. Какой уютггый 
домик «Чай на лыжне» в Кировском районе г. Томска! Но 
таких пока немного. Зачастую остаются закрытыми торго
вые точки на лыжных базах и трассах. Более существен
ный вклад в обесйеченность зимним спортивным инвента
рем должны вносить предприятия области, и в первую оче
редь Тогурский лесопромышленный комбинат; гнвейная и 
трикотажная фабрики.

27—28 февраля в стране проводится Всесоюзный день 
.дыжнигса и республиканский праздник «Лыжня России». В 
нашей области идет деяте.чьвая подготовка. На лыжные 
трассы выйдут тысячи томичей. Это будат дни массовых 
стартов, агитационных переходов, соревнований сильней
ших лыжников, сдачи норм комплекса ГТО. Состоится 
лыжный пробег по маршруту Томск—Парабель—Лугинец- 
кое. Каждый, кто любит спорт, должен выйти на снежные 
трассы, помня, что рядом с ним прокладывают лыжню 
здоровья миллионы людей. Праздник должен запомниться 
каждому.

Г Л А В Н О Е - У С И Л И Т Ь  
Т Р Е Л  Е В . К У

Более 30 тысяч кубомет
ров задолжали в феврале 
по трелевке предприятия 
объединения «Томлеспром». 
Половина долга приходится 
на Каргасокский лесопро
мышленный комбинат.
Свыше 2 тысяч кубометров, 
каждый . недодали коллек
тивы Катайгинского и Ар- 
гат-Юльского леспромхозов, 
Тогурского лесопромышлен
ного комбината.

С опережением графика 
идут Новотегульдетский, 
Парабельский леспромхозы, 
Белоярский .и' Томский ле
сопромышленные комби
наты. .

Подводя предварительные 
итоги первой ' декады • фев
раля, следует отметить, что 
должное напряжение сил 
пока не достигнуто в боль
шинстве коллективов. По- 
прежнему тревожит' трелев
ка. Ревудьтать: лесосечных
бригад слишком контраст
ны. Укрупненные бригады 
А. А. Иванова из Катайги, 
А. Ф. * Александровича из 
Чаинского, Н. В. Чайки, из 
Аслановского леспромхозов 
и ряд других перекрыли за
дание января в полтора ра
за И' наращивают темпы 
трелевки. В то же время во 
многих бригадах, в то.м 
числе и механизированных, 
дело не идет. Техника про
стаивает из-за просчетов на

ремонте и неподготовлен
ности лесосек, подъездов, 
площадок.

Коллективы - с т о т ы с я ч -  
ники признали добиться 
намеченного рубежа и уве
ренно идут к цели. На ле
сосеках используется око
ло 320 тракторов. Но коли
чество техники еще не га
рантирует ее эффективного 

. использования. Лесозагото- 
втгтели пытаются решить 
все проблемы простым на
ращиванием звёньев. Одна
ко механическое прибавле
ние средств и трудовых ре
сурсов не лучший выход 
в сложившейся обстановке. 
Нужно неотступное внима
ние укрупненным бригадам 
и лесозаготовительным ком
плексам, , использованию но
вой валочнрй техники и 
бесчокерных агрегатов.

750 тысяч кз'бометров не
обходимо стрелевать в фев
рале. Отстав с начала ме
сяца более чем на сутки, 
лесозаготовители обязаны в 
ближайшие дни наверстать 
упущенное.

Р Е Ш И Л  С О В Е Т  
БРИГАДИРОВ
Более четырех тысяч ку

бометров леса задолжал в 
январе коллектив Асланов
ского леспро.мхоза. Как 
преодолеть отставание? По
советоваться по этому важ
ному поводу собрались бри
гадиры лесосечных бригг^д 
предприятия, представите-

Цен» 3 коп.

ли транспортных и j« m o h t - 
ных служб. Рабочие и ин
женеры озабочены сегодня 
главной задачей — как ус
корить трелевку. Выступив
шие предложили ряд мер 
для более эффективной ра
боты. В частности, решено 
на валочных машинах 
ЛП-19 трудиться только в 
две смены.

Практически выполняют 
такое решение бригады 
Н. В. Чайки, В. В. Жгу- 
нова и А. М. Филимонова. 
Этим коллективам и уда
лось добиться более высо
ких результатов на заготов
ке леса.

Решение совета бригади
ров — поднять работу лесо
заготовительных бригад, 
эффективно вести трелев
ку —. имеет силу приказа. 
Намечено собираться на со
вет ежемесячно, подводить 
итоги соревнования, сообща 
обсуждать нерешенные
пр<^лемы, координировать 
действия всех служб, свя
занных с заготовкой древе
сины.

Н. ИПАТОВ.
Верхнекетский район.

СИЛЬНЫ ДРУЖБОЙ
Нет на лесосеках второ

степенных дел. Все здесь 
трудоемко: и валка, и тре
левка, и чокеровка древе
сины. Очень важно подоб
рать дружный , коллектив, 
когда каждый готов поддер
жать товарища, заменить 
его. Именно к таким отно
сится укрупненная бригада 
Владимира Афанасьевича 
Ангалина с Нюрольского 
лесопункта Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната.

Хорошо начат январь. За
готовлено более 5,3 тысячи 
кубометров леса, что на 
полтысячи больше задашТя.

А  ведь пришлось лесоруба.м 
нелегко. За сорок километ
ров ездили в деляны от ба
зового поселка Мыльджино. 
И прибывали туда лесоза
готовители еще до восхода 
солнца. Работу начинали 
без промедлений. Сейчас 
валку ведут сам бригадир’, 
а также В. А. Галаган. По
ка вальщики создают запас, 
механизаторы начинают 
трелевку древесины. И 
здесь немало мастеров свое
го дела. Нелегко было пе
реквалифицироваться трак
тористу Л. В. Белохвостову, 
пересесть с привычного 
ТТ-4 на бесчокерный агре
гат ЛП-18. Но он сделал 
это, когда возникла произ
водственная необходимость, 
Освоетге новой для лесо
пункта машины шло непро
сто еще и потому, что лес 
очень мелкомерный, встре
чаются завалы бурелог.1а. 
Однако механизатор прео
долел все трудности и до
стиг высокой выработки.

Под стать товарищу и ме
ханизатор А. К. Князев, 
который на своем старень
ком трелевочнике добива
ется высокой выработки.

В феврале наращивает 
темпы и вторая .бригада ле
сопункта — М. Т. "Уракова. 
Она задолжала за первый 
месяц около шестисот кубо
метров. По всему видно, что 
мехайизаторы и вальщики 
не потерпят больше отста
вания.

А от того, как поработают 
обе лесосечные бриг.х'зы, за
висит выполнение февраль
ского плана по трелевке. 
Его нужно обязательно вы
полнить, создать запас для 
бесперебойной работы
транспортного комплекса.

Д. ЩЕПЕТКИН,
начальник Нюрольского
лесоп,ункта Каргасокско
го лесопромышленного 

комбината.

Экономить электроэнергию: «Красное знамя» в смотре бережливых
ву. в  утренние "и вечерние 
часы вместо четырех ламп 
люминесцентного освеще
ния в киосках включается 
не более двух. В обеденный 
перерыв и на ночное вре
мя отключаются электро
нагревательные . приборы. 
Ла.мпы контрольного осве

щения мощностью 60 ватт 
заменены на 15 ватт. Для 
контроля за оптимальной 
температурЬй в киосках ус
тановлены термометры.

М. МАЛАШКИНА, 
начальник Томского го
родского агентства «Со

юзпечать».

•  ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК ДНЕВНИКА СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ

•  ЗИМНИЙ КОМПЛЕКС: ИДУТ ВЗАИМОПРОВЕРКИ 
ф С ЗАБОТОЙ О БУДУ1ЦЕМ УРОЖАЕ
•  ЛЫЖНЫЙ СПОРТ: ОТ МАССОВОГО — К ВСЕОБ

ЩЕМУ
•  В ТЕАТРАЛЬНОЙ АФИШЕ — ЛЕНИНГРАДЦЫ 

miiitiiiiMiiiimmiimiiiiiiitmiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiimiimiimniiimiiiiuiiimmiiimmiim

Нефтяной север: 
названы лучшие

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмотрели 
итоги социалистического со
ревнования за январь меж
ду коллективами объедине
ния «Томскнефть», а также 
объединения «Томскнефте- 
газгеология», Цобедителями 
признаны:

среди нефтяников
— буровая бригада ма

стера В. А. Черкашина, про
бурившая 4.000 метров гор
ных пород при плане 3.000 
метров; производительное 
время — 88 процентов;

—вышкомонтажная брига
да Н. А. Скокова,«,смонтиро- 
вавшая с ускорением три 
буровых станка;

— бригада по опробова
нию скважин мастера В. А. 
Чалова, с хорошим качест
вом освоившая и передав
шая в эксплуатацию четы
ре скважины.

Все эти коллективы вхо

дят в состав Стрежевского 
управления буровых работ;

среди нефтеразведчиков

— сейсморазведочная пар
тия В. А. Сидоркина (на
чальник отряда А. М. Хаде
ев) из Томского геофизи
ческого треста, прошедшая 
с хорошим качеством поле
вого материала 105 кило
метров сейсмопрофилей при 
плане 95;

— буровая бригада Т. А. 
Буркина из Каргасокской 
экспедиции, выполнившая 
план по проходке скважин 
на 106 процентов; произво- 
дите.пьное время — 89 про
центов;

— бригада по испытанию 
скважин мастера Н. В. Ре- 
тивкина из Васюганской 
ЫРЭ, испытавшая три объ
екта (при плане один) с 
ускорением работ на 7 про
центов.

Победите.пям соревнова
ния присуждены переходя
щие Красные знамена и де
нежные премии.

'

В цехе доделки подшипников завода приборных под
шипников ГПЗ-5 очень важна завершающая токарная 
обработка. Заняты здесь в основном женщины. В полто
ра раза перевыполняют задания токари-расточники 
М. Н. Шамраева, Г. А. Цветкова, Г. С. Ку'рочкина, штам
повщица В. Н. Костина, клеймовщица Л. И. Точеева. 
Успеху женского коллектива способствуют наладчики. 
Одним из них является кавалер ордена Ленина В. Е. Не- 
баев (на снимке).

Фото в.- Холодова.

« Р а с т о ч и т е л ь н о е  с и я н и е »
Под таким заголовком в дующие м е р о п р и я т и я ,  

газете «Красное знамя» 30 1 февраля проведено про
января были опубликованы изводственное совещание, 
материалы рейда печати,
облсовпрофа и народного котором оосуждены ма-
контроля. териалы рейда, издан при-

Нами осуществлены еле- каз по городско.му агентст-
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В з а и м о п р о в е р к и  с о р е в н у ю щ и х с я  р а й о н о в :  Ч а  и  н  с к  и  й  — Б а  к  ч  а  р  с  к  и  й

т ж в й  МВНЯЯ, й опыт -  ВРОЗЬ?

О тл и ч н о  т р у д и т с я  на  К р у т о -  
л о ж н е н с к о й  м о л о ч н о то в а р н о й  
ф ерм е  ко л х о з а  «1 М ая» П е р 
в о м а й с ко го  р а й о н а  И р и н а  
Я ко в л е в н а  П а н о в а . Н адой за 
п р о ш е д ш и й  го д  с о с та в и л  у  нее 
о ко л о  3.500 к и л о гр а м м о в  на  
о д н у  ф у р а ж н у ю  к о р о в у . Это 
— о д ин  и з  л у ч ш и х  п о к а з а т е 
лей  по  р а й о н у . *

За в ы с о ко е  с т а р а н и е  и у м е 
н и е  в с в о е й  р аб о те  пе р е д о в о й  
д о я р ке  п р и с в о е н о  п о ч е т н о е  
з в а н и е  « У д а р н и к  к о м м у н и с т и 
ч е с к о го  тр у д а » .

Н А  С Н И М К Е : И. Я . П а н о ва .
Фото в. Ка'линина.
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ВЫДАЮЩИЙСЯ ДЕЯТЕЛЬ СОВРЕМЕННОСТИ
«Верный продолжатель 

великого ленинского, дела» 
— так озаглавлена вышед- 

. шая а свет' книга материа
лов, посвященных 75-летию 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР товарища Леонида 
Ильича Брежнева.

Книга открывается при
ветствием товарищу Л. И. 
Брежневу Центрального 
Комитета КПСС, Президи
ума Верховного Совета

СССР, Совета Министров 
СССР.

В ней помещены .матери
алы о вручении верному 
сыну партии и народа, ру
ководителю Коммунистиче
ской' партии п Советского 
государства, выдающе.муся 
политическому деятелю со
временности высшей награ
ды Родины — ордена Лени
на и медали «Золотая Звез
да» Героя Советского Союза, 
о вручении товарищу Л. И. 
Брежневу наград социалис

тических стран, высшей на
грады Афганистана, о при
еме в Кремле в связи с 
его 75-летием.

В книТу включены позд
равления и приветствия 
Л. И. Брежневу от партий
ных и государственных ор
ганов и общественных ор
ганизаций Советского Сою
за, поздравления и привет
ствия из-за рубежа.

Книга выпущена Полит
издатом массовым тиражом.

(ТАСС).

Много лет соревнуются 
между собой трудящиеся 
Чаинского и Бакчарского 
районов. О высоком 
уровне этого соревнова
ния говорит хотя бы то, 
что на днях этим райо
нам были вручены пере
ходящие Краевые знаме
на обкома КПСС, облис
полкома, облбовпрофа и 
обкома ВЛКСМ; Бакчар- 
скому — за успехи в 
строительстве, а Чаин- 
скому — в благоустрой
стве. В начале февраля 
делегация Чаинского
района побывала в гос
тях у бакчарцев, а те 
нанесли ответный визит. 
Главной целью очеред
ной взаимопроверки бы
ло улучшение дел в жи
вотноводстве.

В чаинской делегации од
ной из са.мых активных 
была Таисия Яковлевна Бе
резина. Это и понятно. Она 
ко.ммунист. доярка-четырех- 
тысячница. Придирчиво к в 
то же вред1я доброжела
тельно, как, впрочем, и ос
тальные члены делегации, 
знакомилась с работой сосе
дей.

По 20 с лишним центне
ров кормовых единиц на 
условную голову скота за
пасли бакчарцы — это ре
зультат напряженного тру
да в летнее время всего на
селения района. И сейчас 
стараются во многих хозяй
ствах эффективно расходо
вать корма; работают во
семь кор.моцехов. Недаром 
район в эти дни по надоям 
вышел на второе место в 
области и обошел своих со
седей. И еще один нема
лый «плюс», стимулирую
щий работу животноводов: 
широкое использование ме
тода бригадного подряда.

—• Но вот что досадно, — 
заметила ’ Березина. — В

третий раз я участвую во 
взаимопроверках, но мало 
что меняется после замеча
ний. Приходится говорить 
об одном и том же. Неуже
ли нельзя в совхозе «Пар- 
бигский» содержать коров 
в чистоте? А  это разве де
ло? На Богатыревской фер- 
-ме совхоза «Чернышев
ский»» у нетелей в загонах 
кормушек нет, сено и соло- 
.ма свалены прямо под ноги 
животным. Считайте, поло
вина корма выброшена на 
ветер. ,

И не удивительно поэтому, 
что при кормовом изобилии 
в Богатыревке вместо 450 
граммов среднесуточных 
привесов получено всего по 
310.

Грязные коровы на Чер
нышевской ферме. Очень 
сыро и грязно в помещени
ях. Здесь же почему-то сто
ят доильные аппараты. Мо
локо сдается в основном вто
рым- сортом. Низка продук
тивность животных. Так, у 
доярки Л. А. Лоскутовцй 50 
коров, а надаивает она от 
них в сутки всего 90 кило
граммов, хотя в ее группе, 
немало уже отелившихся. 
Запущен учет, не все йзоо- 
технические требования со
блюдаются, селекционная 
•работа свернута. Дело в 
том, что ремонтное стадо 
выращивается на ' Богаты
ревской ферме, телочек ту
да поставляют из разных 
отделений, а номера у них 
совпадают, теряется проис
хождение. Нет помещения 
для сухостойных коров. 
Простаивают дорогостоящие 
кормораздатчики, на фер
мах преобладает ручной 
труд.

Большой перерасход кор- 
' мов на единицу продукции 
допускается в совхозе «Про
гресс». Здесь также живот
ные содержатся с наруше

ниями зоотехнических и 
санитарных требований. И 
хотя фаботагот здесь кормо
раздатчики, но ленты их 
с,-1Ишком ■ длинны, отдель
ным животным недостает 
корма. Нет помещений для 
сухостойных коров.

С такими же недостатка
ми встретились проверяю
щие в совхозе» «Галкин- 
ский». Включение в " рацион 
хвойной лапки, а в режим 
дня прогулок — одно из 
главных условий улучше
ния воспроизводства стада. 
Но стоило заболеть техни- 
ку-осеменатору, как живот
ных перестали выгонять на 
прогулку.

И много подобных замеча
ний ' высказывали проверя
ющие. На первый взгляд 
все это мелочи, но каждая 
из них — тормоз в повыше
нии продуктивности стада.

По итога.м минувшего года 
чаинские животноводы зна
чительно опередили своих 
соперников по соревнова
нию, но в эти дни уступают 
по надоям молока на коро
ву. И это не случайно. Ес
ли^ в Бакчарском районе 
кормовое изобилие, налаже
на работа кормоцехов, то 
этого не скажешь про чаин- 
цев. Успеху бакчарцев на 
заготовке кормов способст
вовало широкое применение 
бригадного подряда. А  у 
соседей так работает лишь 
одно звено—А. Е. Рейляна 
из совхоза «Бундюрский». 
Есть и в животноводстве 
опыт работы методом 
бригадного подряда, -напри
мер, на Гореловской ферме 
совхоза «Северный». Рабо
тает каждое звено в общий 
«котел», а зарплата начис
ляется с учетом коэффици
ента трудового участия.

— Сначала страшно было 
переходить на подряд, — 
сказала звеньевая Н. А.

Студнева, — а теперь рабо
тать в одиночку не захоте
ли бы. В прошлом году 
надоили от каждой коровы 
более чем по 3.000 кило- 
грам.мов молока.

Уверенно применяют в 
этом хозяйстве поточно-це
ховую систему производства 
молока. Получено по 104 
теленка от 100 коров, а на
дои поднял-ись до 3.112 ки
лограммов. .

Придирчиво знакомясь с 
работой хозяйства, дирек
тор совхоза «Заветы Ильи
ча» И. П. Демчук не мог 
скрыть удовлетворения:

— Понравилось. Булем и 
у себя создавать такое же 
стадо.

Полностью избавлены
фермы от бруцеллеза-

Еще больших надоев мо- 
■лока на одну корову до
стигли в совхозе , «Усть- 
Бакчарский». Здесь и кор
ма запариваются, и хвоя 
есть в достатке, все молоко 
сдается .первым сортом. 
Производство. молока — 
прибыльное дело. Успешно 
ведется борьба за сохран
ность молодняка. За послед
ние три месяца пало всего" 
три теленка.

В последнее время вы
правляются дела в совхозе 
«Чаинский». Но здесь еще 
немало недостатков. Так, на 
Тоинской ферме нет сан
пропускника, фер.ма не ого
рожена, а значит, нет вы
гульного дворика, нет конт
роля за физиологическим 
состоянием коров, корма не 
готовятся к скар.мливанию. 
И хотя их достаточно, соз
даны неплохие условия для 
работы людям, а молока 
нет.
. На всю область славится 

своими достижениями кол
лектив совхоза «Коломин- 
ский»: и внедрением пере
довой технологии, и хо

рошими условиями для тру
да и отдыха людей, масте
рами машинного доения. 
Ходила по фермам молодая 
бакчарская доярка Людми
ла Гордиенко и вздыхала с 
доброй завистью:

— Когда у нас такое бу
дет?..

Но и здесь взаимопровер
ка выявила резервы. Это 
воспроизводство стада. Зе
лик в совхозе «Коломин- 
ский» и в районе падеж ско
та. Накопили чаинцы боль
шой опыт в организации 
поточно-цеховой системы 
содержания животных (сов
хозы «Кбломинский» и «Се
верный»), в создании высо
коудойного стада и избав
лении его от бруцеллеза 
(совхозы «Северный» и 
«Усть-Бакчарский»), в' кор- 
моприготовлении и обслу
живании животноводов (сов
хоз «Коломинский»). Но по
чему-то опыт 'ЭТОТ не нахо
дит широкой поддержки в 
районе.

Несмотря на слабую кор- 
лмовую базу, в хозяйствах 
не везде приготовляются 
корма и работают кормоце
хи, почти не используется 
хвойная лапка, мало внима
ния уделяется экономии 
электроэнергии, как, впро
чем, и у бакчарцев. 3 от
личие от Бакчарского рай
она, редко на какой ферме 
есть горячие завтраки для 
животноводов, не балуют их 
вни.манием работники куль
туры и торговли.

Немало полезного извлек
ли для себя делегации со
ревнующихся районов. 
Впрочем, насколько они по
лезны для дела — покажет 
следукзщая взаимопроверкег. 
Которой должна предшест
вовать реализация, всех 
замечаний.

Г. ГОРЧАКОВ, 
наш корр.
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_________________________________________________________ _______  11 Р Л И  и елать Toaccv no- слишком оазличны -показа- величинами — процентами Ведь у нас дела пока луч-

И д у т  в п е р е д и : О т с т а ю т :
СОВЕТСКИЙ РАЙОН Кировский район 

Октябрьский район
КОЖЕВНИКОВСКИЙ РАЙОН Первомайский район

ЧАИНСКИЙ РАЙОН Тегульдетский район 
Подшипниковый завод (директор А. А.

г. СТРЕЖЕВОЙ Беккер)
Объединение «Сибкабель» (генераль-

ОБЪЕДИНЕНИЕ «КОНТУР» ный директор В, В. Лычагин)
ЗАВОД РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ Комбинат хлебопродуктов (и. о. ди-

ректора В. П. Рожков)
ЭЛЕКТРОЛАМПОВЫЙ ЗАВОД ' Ингузетский леспромхоз (директор

ТЕКСТИЛЬНАЯ ФАБРИКА Е. П. Немчинов)
Каргасокский лесопромышленный

ЧАИНСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗ комбинат (директор Б. А. Беспалько)

АРАБЕЛЬ в эти дни— 
центр большого хозяй
ственного наступле

ния. Отсюда к Луги
нецкому месторождению бригады и технологические 
протянулись две _ боль
шие трассы — нефтепрово
да и ЛЭП. Строительство 
этих объектов — дело всей 
области. И наша газета с 
го^>дость  ̂ сообщает о все 
новых и новых успехах 
энергомонтажников и кол
лективов, работающих на 
сооружении трубопровода.

Социалистическому сорев
нованию на обеих трассах 
уделяется самое серьезное 
внимание. Это чрезвы
чайно действенный 
повышения производитель
ности труда. Опыт прошлых 
таежных строек показыва
ет, что только по настояще 
му развитое
помогает достичь поставлен

ной цели и сдать трассу до- слишком различны показа- величинами процентами ^ дела пока луч
срочно. тели работы коллективов выполнения н̂едельно.-<|;у- тавнение зна-

Но если соревнуются ме- «Томскгаастроя. «  «Томск- 3 | * f ^но до чит, существует вСе таки
жду собою экипажи, звенья, -электросетьстроя». Там — гючему это не одела■ улектрисс'ть^лрип». хам  —  ^    •• тз Т/Г

километры сваренной трубы сих пор? Вот ответ в.

В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

ДВЕ СТРОЙКИ,  ДВА ШТАБА.
потоки, то почему нельзя 

рычаг организовать соревнование 
между двумя стройками?

и выкопанной траншеи, 
здесь — количество смонти
рованных фундаментов и

Необходимость такого ша- установленных опор... Но
га очевидна; появится еще 
один фактор интенсифика- 

соревнование ции производства.
Видимое возжжение;

нет никакой надобности 
сравнивать километры со 
штуками: можно ведь опе
рировать относительными

Стреляного, главного инже
нера управления «Томск- 
электросетьстрой»;

— Мы готовы соревно
ваться с томскгазстроеыга-- 
ми хоть сейчас. Да они, су
дя по всему, не готовы.

соревнование — пусть даже 
и негласное? Да, существу
ет. Об этом говорит живой 
интерес рабочих и того, и 
другого ведомств к тому,  ̂
что делают соседи. Но одно-' 
го интереса недостаточно. 
Нужно в конце концов 
разработать критерии для 
сравнения, выработать и 
утвердить ус-ловия делового, 
творческого соперничества. 
Делать это должны не штаб 
строительства нефтепровода 
и не штаб сооружения
ЛЭП, а ведущая надведом- 
ственная , организация — 
штаб освоения третьего
нефтяного . района. 
помощи Парабельского рай
кома партии, разумеется.

Б. ЛОЙША.

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  О Б З О Р

НАЧАЛЬНЫЙ РУБЕЖ
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

Да, буквально. — рубеж. 
Первый месяц года всегда 
как бы предопределяет его 
пеоспективы.

Чем' характеризуется вто
рой январь одиннадцатой 
пятилетки?

Цлан .месяца по реализа
ции продукции промыш
ленность области выполни
ла на 101,5 процента, про
мышленные предприятия 
Томска — на 100,1 процен
та. За десятыми долями 
процента — миллионы руб
лей дополнительной про
дукции. Многие коллекти
вы устойчиво держат, курс 
на обязательство — дать 
26̂—20 процентов годовой 
программы в первом квар
тале. К сожалению,, ряд 
предприятий не вышел ца 
уровень обязательств. Речь 
идет о коллективах объе
динения «Сибкабель», ГПЗ-5, 
управления хлебопродуктов, 
мебе.яьно-зеркальной фаб
рики.

Хороший старт взяли в 
этом году нефтяники облас
ти. Вместо 944 тысяч тонн 
нефти по плану они добы
ли 951 тысячу _ ^ тонн, 
а в первых числах февра- 

перекр1.ши уровень мил
лиона тонн. ■успешно''’срабо- 
тали оба нефтегазодобьгаа- 
ющих управления.

А вот буровики объеди
нения «Томскнефть» и их 
белорусские коллеги_ месяч
ное задание не выполнили. 
Дефицит метража невелик, 
и само по себе это обстоя
тельство серьезных опасе
ний пока не вызывает — 
при условии, что в феврале 
проходчики . смогут пере-. 
крыть отставание.

Гораздо сложнее обстоят 
дела у наших ..гер.догов. Ян
варский план объединения 
«Томскне4>тег-азгеология» бр{л 
очень невелик: 8.500 метров. 
Тем не менее буровики 
объединения недодали более 
тысячи метров глубоких 
скважин. Традиционно не 
справились, с заданием 
.Александровская и Васю- 
ганская экспедиции. В чем 
причина?. Вот анализ рабр^

чего времени васюганских 
буровиков: 37 процентов об
щего баланса потрачено на 
аварийные работы, 10 про
центов занимают простои... 
Руководителям этого пред
приятия давно пора сде
лать соответствующие вы
воды из этого.

Не принесли удовлетворе
ния результаты работы ле
созаготовительных предпри
ятий области, тем более 
что в лесу сейчас проходит 
ударный месячник. Отстава
ние по трелевке древесины . 
превысило 90 тысяч кубо
метров, по производству де- 
■товой древесины — 70, ты-- 
сяч. Удалось выполнить 
намеченное только на вы
возке. За январь на нижние 
склады доставлено 850 ты
сяч.

Главной задачей для ле- 
созаготовстелей остается 
трелевка. Не будет леса — 
остановится весь конвейер. 
Но как раз на лесосеках 
допущен большой » срыв. 
Свыше 10 тысяч кубомет
ров задолжали коллективы 
Ингузетского и Аргат-Юль- 
ского леспромхозов, Карга- 
сокского ЛПК. Сильно от
стают такнсе Асиновский, 
Аслановский, Комсомоль
ский, Лайсяий леспромхозы.

За январь долг механи
зированных бригад составил 
около 4 тысяч кубометров 
леса. Недостаточно эффек- 
тивно использовались бес- 
чокерные агрегаты. Больше 
половины валочно-пакети- 
рующих машин работает в 
одну смену, далеко не вез
де налажено их техниче
ское обслуживание.

На вывозке леса успех 
обеспечили коллективы
транспортных комплексов. 
В январе их действовало 
тридцать. Лучших показа
телей достигли комплексы 
С. Н. Сокольникова из Ком
сомольского, В. И. Казанни- 
кова,из Ингузетского, Ф. П. 
Якунина из Асиновского 
леспромхозов. Каждый
из этих коллективов пере
выполнил норму больше

Д . Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
С О Р Е В Н О В А Н И Я

р
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За , 26-28 процентов юМою задания (S I квартале 

Ф Л А Г / Л А Н Ы  С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И И
Коллективы предприятий оГпьедине- 

ния «Томскстройматериплы» аосгавют 
себе цель — дать за 1свартал не менее 
26—28 процентов годового задания.

Результаты января показь!вают, что 
ближе всех к намеченному рубежу кол- 
лект1гв Молчановского кирпичного за
вода. 600 тысяч штук кирпича изготов
лено здесь вместо 500 тысяч заплани
рованных. Сверх плана реали.зовано

лотребителя.м продукции ка 3 тысячи 
рублей. По всем показателям заводской 
коллектив опережает свои'х соперников. 
Главное, что помогает предприятию ра
ботать РИТМШ1НО, — четкая ■ организа
ция труда на всех участках производ
ства.

И. АХ'ИСТАРХОВ, 
начальник ш|аяового отдела 

объединения «Томскстроймятериалы».

чем в по.птора раза.
Но в целом обстановка 

вызывает серьезную тревогу. 
Надо добиться, чтобы со
ревнование за достижение 
стотысячного рубежа при
обрело в лесосеках под
линно массовый размах.

Предприятия строительной 
индустрии с планом января 
в целом не . справились. 
'Особую ■ озабоченность вы
зывает .недостаток выпуска 
сборных железобетонных 

. конструкций ,й деталегг. Вы
пуск кирпича оценивается 
показателем 100,0 процен
тов 'Плама; казалось бы, хо
рошо, но этого явно не дос
таточно в свете борьбы за 
26—28 процентов годовой про
дукции в первом квартале.

Крайне сложное положе
ние в капитальном строи
тельстве.' План первого 
квартала по вводу основ
ных фондов выполнен пока 
лишь на 16 процентов. Ос
воено 84 . процента установ- 

- ленных лимитных средств 
■на строительно-монтаягных 
работах. Все это — следст
вие хронической штурмов
щины.

Февраль определит судь
бу квартальной программы 
в целом ряде отраслей. На
до полагать, что во всех 
коллективах понимают
важность этого . месяца. 
Борьба за 26—28 процентов 
годового задания в первом 
квартале . сегодня должна 
достичь своего высшего на
кала. Принятые нашей про
мышленностью обязательст
ва достаточно напряженны, 
но реальны. Выполнение 
этих обязательств — дело 
личной чести каждого.

На них равняются товарищи

Vv,

Сосредоточенные лица, 
пристальные взгляды..." Эти 
люди похожи друг на 
друга, как похож:^ на мно
гих и многих других тру
жеников севера.

Их роднит то, что рабо
тают они в тайге, на от
крытом воздухе, что знают 
немеренные просторы На- 
рымского края по собствен
ному опыту. А еще оба они 
— лидеры социалистическо
го соревнования в своих 
подразделениях. Г. М.
Шмырин (фото справа) 
руководитель укрупненной 
бригады, одной . из лучших 
на Каргасокском лесопро
мышленном комбинате.
В. В. Кузнецов — машинист 
гидравлического экскавато
ра из треста «Томскх’аз- 
строй», строитель нефтепро
вода Парабель — Лугинец- 
^ое.

Фото Е. Лисицына 
и В. Кровельщикова.

Форуму комсомола посвящается
В к о л л е к т и в а х  М и н и с т е р с т 

ва н е ф т я н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и  
С т р е ж е в о го  п р о ш л а  неделя 
т р у д о в о й  в а х т ы , п о с в я щ е н н а я  
X IX  с ъ е з д у  В Л К С М . П р и н я в  
э с т а ф е т н ы й  к у б о к  о т  т ю м е н 
с к о г о  п р о и з в о д с т в е н н о го  о б ъ 
е д и н е н и я  « Н о я б р ь с к н е ф т е га з » , 
м ол о д ы е  н е ф т я н и к и  С т р е ж е 
в о го  п о ка з а л и  о т л и ч н ы е  п р о 
и з в о д с т в е н н ы е  резул ьтатьЕ . 
1.112 м е т р о в  п р о х о д к и  — р е 
к о р д , з а ф и к с и р о в а н н ы й  в

Первый образцово-показательный
о т о м ,  к а к ' И Д Е Т  М О Н Т А Ж  Э Т О Г О  Д О М А ,  
РАССКАЗЫВАЕТ БРИГАДИР'  ВЛАДИМИР ТУМАНОВ

На паспРрте до.ма, кото
рый поднимается .на прос
пекте Фрунзе, написано: 
«Показательное строитель
ство». Именно с этой девя
тиэтажки начнется разви
тие нового микрорайона. 
Дому дан первый , номер. 
Но *н будет первый и. по 
непривычной пока конфи
гурации, и по своему внеш
нему визу. Уже сейчас его 
фасад привлекает общее 
внимание, потому что сте
ны облицованы белой гла
зурованной плиткой. Такой 
дом не потребует ни побел
ки, ни покраски, он всегда 
будет выглядеть празднич
но. И еще один плюс: даже 
одного солнечного луча 
достаточно, чтобы от его 
глянцевой поверхности по 
все;.! квартирам разбежа
лись искрящиеся блики. 
В TaitOM доме будет много 
света.
• А пока идет монтаж. Вот 

хроника февраля: за пер
вый день смонтировано 
шестнадцать эле.моитов. за 
последующие — чуть боль
ше. Брига.за работа.за впол
силы, так как наружные 
стеновые панели на пло
щадку почти не поступали. 
Как выяснилось, стояли и 
заводчане: 'у формовщиков 

-не было плитки для отдел
ки поверхностей.

Пока что с качала года 
у нас был только один 
день нормальной работы —

ЦНАРОДНАЯ СТРОЙКА
«КРАСНОЕ З Н А Ш »  НА О б Ъ Е К Ш  ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

29 января. Мы смонтирова
ли ПО элементов, и это не 
предел возможного. ■ В на
шем коллективе 31 человек. 
Монтажники квалифициро
ванные, в основном опыт
ные. Работаем п три сме
ны. При такой раскладке 
можем монтировать очень 
быстро, но из-за поставщи
ков в основном держимся 
на уровне 70—80 элементов 
в сутки. Это, конечно, не 
показатель...

Для того, чтобы после,.30- 
вательно вести монтаж, 
нужна ко.мплектная постав
ка деталей, а заявки вы
полняются процентов на 
тридцать. Вот и получается, 
что на- одном углу дома на
чали выводить четвертый 
этаж, а на другом — толь
ко от фундамента оторва
лись. В нашем же деле 
так: если одного какого- 
Н1'гбудь элемента недостает, 
четыре будут лежать — 
«привязать» их не к че.му.

Вот, к примеру, сейчас не 
идут элементы, на которые

должны крепиться ограж
дения балконов, лоджий. В 
результате рвется вся тех
нологическая цепочка. А 
ведь мы замахнулись на 
показательное строитель
ство!

Особо хочется сказать о 
качестве. Этот дом ■— пер
вый в нашей практике объ
ект, который будем qдaвaть 
с гарантийным паспортом. 
В системе Томского терри
ториального управления
стро.чтельства такого еще 
не было. Понятно, какую 
ответственность мы взяли 
на себя. Трест «Оргтехстрой» 
заключил с бригадой до
говор о содружестве. Спе
циалисты треста взяли на 
себя организацию строи
тельного процесса, ■ контро
лируют правильность тех
нологии монтажа, качество 
стройматериалов. Здесь
должны проходить провер
ку практикой прогрессив
ные методы труда. Словом, 
мы .должны строить этот

дом по последнему  ̂ слову 
науки и техники.

Многие новшества уже 
нашли применение на 
стройке, но все же хоте
лось бы более оперативной 
работы специалистов. Не
которые их обещания оста
ются нереализованными.

Я высказываю замечания 
в адрес заводчан и треста 
не потому, чтобы как-то 
оправдаться и объяснить в 
обще.м-то медленные темпы 
монтажа. Этот дом — наше 
общее дело, мы все за него 

' отвечаем. И если все уча
стники строительства бу
дут . стремиться выполнить 
свою' часть работы к'ак 
можно лучше, результат 
будет действительно хоро
ший; мы выполним взятые 
.обязательства, дом будет 
сдан с прочной гарантией.

Пока же единства дей
ствий не получается. Конст
рукции поступают на пло
щадку неравноценные; одна 
панель нормальная, у дру-

о д и н  и з  д н е й  в а х т о й  б у р о в о 
го  м а сте р а  И го р я  С ам а ра  
(В У Б Р ). К о м с о м о л ь с ко -м о л о 
д е ж н а я  б р и га д а  Н и ко л а я  Р е
в е н к о  и з  В а с ю га н с к о го  У Т Т  
пе р е в е зл а  за  с м е н у  708 т о н н  
г р у н т а  (122 п р о ц е н т а  д н е в н о 
го  за д а н и я ). Э с та ф е тн ы й  к у 
б о к  н е ф т я н и к и  С т р е ж е в о го  п е 
ред ал и  о б ъ е д и н е н и ю  « К о м и - 
н е ф ть» .

С. М Е Д В Е Д С К А Я .

ГОИ ж е  узлы как следует 
не проработаны. Особенно 
плохо с внутренними сте
новыми панелями: смеще
ния при формовке дверных 
проемов доходят до 8 сан
тиметров, плохо проработа
ны и сщорные плоскости. 
Мы стараемся монтировать 
с наименьшими отклоне- 

 ̂нйями, но иной раз испра- 
' вить ошибку формовщиков 
очень трудно, а то и невоз
можно.

Вообще же качество мон
тажа резко улучшилось. С 
тем, что делали раньше, не 
сравнить, Хорошо идут де
ла у молодых звеньевых 
Сергея Еремина и Анато
лия Свиридова. Они стали 
монтажниками не.давно, и 
тем более приятно смот
реть, как растет их мастер
ство. Да вся бригада ста
рается работать на совесть, 
с высокой производитель-' 
ностью. г

В этой связи хочу ска
зать еще об одном. Многие 
факторы влияют на настро
ение коллектива. В част
ности, такой, как организа
ция питания. Самая близ
кая столовая — на старом 

, гормолзаводе. Каждый раз 
на обед мы тратим массу 
времени, потому что при
ходится стоять в общей 
очереди. Но если в первую 
смену есть хоть такая воз
можность, то во вторую и 
в третью приходится обхо
диться «термосном», при,- 
несенным из дома. Это не 
дело. Те.м более что на 
д ек  есть возможность дос
тавлять горячее питание в 
контейнерах непосредствен
но на объекты. Думаю, на
шу просьбу не оставят без 
внимания,

В. ТУМАНОВ, 
бригадир монтажников 

СУ-15 Томского дек.

Р А Б О Ч Е Е  С Л О В О

I I  Р  Е  М  М  М  
ЗА... ПЛАН
О проблемах лесозаготовительного номплекса 
размышляет бригадир Асиновского ЛПХН.Я. Даниленко

На бригадный метод на 
лесопункте мы перешли во
семь лет назад. Но все эти 
годы рядом с бригадой со
существовали малые ком
плексные звенья. Словно 
для того, чтобы можно бы
ло сравнить и убедиться в 
преимуществах укрупнен
ного коллектива. Руководст
во лесопункта и леспромхо
за примирилось с этим, так 
как летом звенья расформи
ровывали или отправляли на 
другие работы. Да и наша 
бригада редко в полном со
ставе была. Но в зимние 
месяцы мы свое брали, на
верстывали упущенное.

Так, кстати сказать, было 
и в минувшем году, когда 
почти пять месяцев мы не 
работали вместе. Два звена 
— на Кети, остальные — где 
придется, вплоть до проруб- 

. ки трассы. В ноябре собра- 
л;;сь Наконец и поработали 
неплохо. Однако того, что 
могли, мы, конечно, не сде
лали.

И вот решили нынче ра
ботать по-новому — лесоза
готовительным комплексом. 
Все объединились в одну 
бригаду, включая и ремонт
ников. Приличный коллек
тив получился—за сорок че
ловек. Управлять им одно
му бригадиру затруднитель
но. Просто не успеешь вез
де побывать. Нам во много.м 
помогает мастер Виктор 
Иванович Чуклинов. Это 
старейший лесозаготовитель 
и свое дело знает назубок. 
Человек он ответственный,

заботливый. Там, где не ус
певает бригадир, мастер 
свое слово скажет. И' дело 
лучше идет. А  кроме того, 
совет бригады из девяти 
человек действует. Вошли 
в него работники опытные, 
добросовестные. Такие, как, 
Михаил Павлович Мамонов, 
Петр Иванович ‘ Трусов, 
Виктор Иванович Мищенко, 
молодые Сергей Чуклинов, 
Олег Глотов, Владимир 
Спесивцев, и другие. Вместе 
думаем, советуемся. И мо
лодые с нами учатся.

В лесозаготовительном 
комплексе — пора становле
ния. Ведь в коллективе но
вичков, считай, половина — 
два лесосечных звена, ре
монтники. Привыкли они 
каждый за себя работать. 
Не сразу перестроишь. А  на 
раздумья и эксперименты 
времени нет: идет первый 
квартал — решающее время 
года..

Определились с техникой. 
На шесть звеньев имеем 
два резервных трактора, 
что крайне необходимо. За
дание на смену довели — 
372 кубометра. Для более 
оперативного . подведения 
итогов соревнования берем 
задание подекадно. До де
сятого января не шло. За
тем сдвинулось. 13 января, 
например, стрелевали ,407, 
nojroM снова «упали» до 200 
кубометров, 18-го—поднялись 
до нормы. И, наконец, 21 
января выдали 556 кубо
метров. Трудности станов
ления коллектива вроде бы 
позади.

Мы применяем коэффи
циент трудового участия. 
Но он дает эффект, когда 
бригада более стабильна и 
дружна, чем пока наш . ком
плекс. Сейчас в иных слу
чаях в пору применять ме
ры воздействия к целому 
звену. А  мы этого не дела
ем.

Не решены окончательно 
вопросы оплаты труда. При
меняемая сегодня . система 
допустима лишь на корот
кое время становления ком
плекса. Ведь пока нам (как., 
наверное, нигде в объедине
нии «Томлеспром») платят 
50 процентов ' премиальных 
за... выполненную норму.

На эту меру пошли в лес
промхозе в уступку тем, 
кто пришел в комплекс из 
малых звеньев. Непросто 
мне сказать, как надо было 
поступить. Но совесть ко.ч- 
муниста подсказывает: не
тем путем пошли, не на 
такой основе надо созда
вать новое подразделение. 
Не буДрт крепкий и долго- 
вечны.м лесозаготовитель
ный комплекс, если мы 
свяжем людей только руб
лем.

Хорошее мы начали дело, 
организовав комплекс на 
заготовке леса. Нам вместе 
работать долгие годы. По
этому надо тщательно про
думать и состав комплекса, 
и оплату за действительно 
вложенный трУд.

Предвин^у возражения. 
Сырьевая база у нас бедна; 
редколесье, заболоченность. 
Поэтому, мол, в зимнюю 
пору всегда руководство 
леспромхоза шло на уступ
ки, выплачивая 20 пррцен- 
тов пре.миальных за план. 
Да, так поступают и в дру
гих леспро.мхозах, где заго
товка связана с особы.ми 
трудностями. Но мера эта 
краткосрочная, вынужден
ная. У  нас же пошли ■ по 
самому Легко.му пути, внед- 
р'яя новое. Вот ожидаемой 
отдачи II нет.

Н. ДАНИЛЕНКО, 
бригадир лесозаготови
тельного комплекса Ко- 
пыловского лесопункта 
Асиновского леспром

хоза.

Г
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Для будущего урожая
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БЫТЬ СТРУКТУРЕ
ПОСЕВНЫХ п л о щ а д е й ?

Обобщив даннь1е научно- 
исследовательских учреж
дений, сортоиспытательных 
участков, передовых совхо
зов и колхозов Западно- 
Сибирского региона. Сибир
ское отделение ВАСХНИЛ 
выработало рекомендации 
для подтаежной зоны За
падной Сибири. Какой дол
жна быть структура пло
щадей данной зоны? Чис
тые пары должны зани
мать 12—14 процентов 
площади пашни, зерновые 
и зернобобовые — 55—57 и 
кормовые — 27—28 процентов. 
По одному проценту отво
дится под картофель и ово
щи, столько же—под техни
ческие культуры. Естествен
но, в специализированных 
хозяйствах процент техни
ческих овощей и картофе.гя 
будет более высокий.

Томская область относит
ся к подтаежной зоне За- ’ 
падной Сибири, лишь часть 
хозяйств южных районов 
расположена в переход
ной зоне от подтайги к ле- 

, состепи. Следовательно, ре
комендованная структура 
посевных площадей прием- 
ле.ма для большинства на
ших хозяйств.

Пашня в области должнЬ 
быть занята следующим 
образо.м. Чистые пары — 
10,5 процента, зерновые и 
зернобобовые — 56, кормо
вые — 32 процента. Карто
фель и овощи занимают 1 
процент, технические куль
туры — 0,5 процента. Как 
видно, есть незначительные 
отклонения: несколько
меньше чистых паров и 
происходит увеличение пло- 
 ̂щади кормовых культур. 
Эту тенденцию можно счи
тать обоснованной. Ведь 
возрастает потребность в 
грубь^х и сочных кормах 
для животноводства, важно.' 
значите.дьно увеличить про
изводство травяной муки. Ко
нечно, при этом' раз.мещение 
всех культур должно обеспе
чиваться агротехнически обо
снованными предшествен
никами при строгом соблю
дении чередования культур 
в полях севооборота. Толь
ко при таких условиях и

На ноябрьском (1981 г.) Пленуме ЦК КПСС 
указывалось: чтобы добиться увеличения производ
ства сельскохозяйственной продукции, надо на
учиться приспосабливать работу отрасли к клима
тическим невзгодам, точнее учитывать местные 
условия. Исходя из них, применять необходимую 
технику и технологию, лучше использовать земли, 
особенно мелиорированные, быстрее осваивать на
учно обоснованные севообороты, уделить особое 
внимание наиболее ценным продуктивным сортам 
и культурам.

при соолюдении других ос
новных требований агро
техники возможны хоро
шие урожаи всех культур.

Однако настораживает 
вот какая практика. Неко
торые руководители и спе
циалисты колхозов и сов
хозов при определении 
структуры и размеров по
севных площадей не при
держиваются введенных се
вооборотов, нарушают их.

В 1981 году в области 
фактическая площадь чис
тых паров составила 7 про
центов вместо 10,5 процен
та, предусмотренных про
ектами внутрихозяйствен
ного землеустройства. На 2 
процента были уменьшены 
посевы зерновых и зерно
бобовых культур. Такое 
планирование, безусловно, 
но способствует более быст- 
ро.чу освоению введенных 
севооборотов, а наоборот, 
не позволяет разместить 
сельскохозяйственные куль
туры по обоснованным 
предшественникам. Отсюда 
п'ро1,1сходят грубые наруше
ния агротехнических тре
бований и технологических 
приемов возделывания тех 
или иных культур, что в 
конечном счете ведет к зна
чительному недобору уро
жая. На протяжении ряда 
лет многие руководители 
хозяйств и специалисты 
выскаагмвали недовольство, 
что им якобы не позволя
ют иметь необходимую пло
щадь чистых паров, меша
ют' осваивать севообороты и 
бороться за подъем куль
туры земледелия. Подобные

заявления — стремление 
переложить вину с себя на 
вышестоящие сельскохозяй
ственные органы. Хозяйст
вам предоставлено право са
мим решать, чем занимать 
гектар, какие иметь объемы 
производства. Важно, что
бы это решение было все
сторонне обдумано. Понятно 
стремление руководителей 
хозяйств больше иметь кор- 
лгов для скота, но ошибоч
но делать это только за 
счет расширения посевных 
площадей кормовых куль
тур на пахотных зе.млях и 
даже в паровом клине. Сле
дует увеличить заготовку 
кормов за счет естествен
ных угодий, улучшать их.

Поскольку в большинстве 
хозяйств области общая 
культура земледелия нахо
дится на таком уровне, ко
торый не позволяет заме
нить чистые пары заняты
ми, то каждо.му хозяйству 
н?до иметь определенную 
площадь чистого пара. При 
это.м следует иметь в виду, 
■что чистый пар пока является 
незаменимым предшествен
ником .зля озимой ржи. Он 
необходим для успешной 
борьбы с сорняками, для 
проведения культурно-тех- 
н,ических работ.

Нельзя также признать 
правильной замену зерно
вого клина кормовыми 
культурами. Данные за го
ды десятой пятилетки го
ворят о следующем. Каж
дый гектар пашни, занятый 
зерновыми культура.ми, да
ет 16,1 центнера кормовых 
единиц, занятый кукурз'- 
зой — 14,3, другими силос

ными культурами — 9,8,
однолетними и многолетни
ми трава.ми — 5,4 и 5,8 цен
тнера кормовых единиц. 
Вывод напрашивается сам 
собой. Надо прежде всего 
повышать урожайность
кормовых культур, а не 
увеличивать их посевы, за
хватывая паровые поля и 
зерновой клин.

К сожалению, в представ
ленных райсельхозуправле- 
ниями планах на 1982 год 
снова просматривается тен
денция к сокращению по
севов зерновых. И снова 
введенные севообороты в 
расчет не принимаются. 
Это особенно относится к 
хозяйствам Зырянского, 
Молчановското, Томского, 
Чаинского и Шегарского 
районов. Так, колхозы Зы
рянского района планиру
ют уменьшить посевы зер
новых почти на 5 процен
тов. На вопрос, почему пла
нируемая структура посе
вов не соответствует вве
денным севооборотам, глав
ный агроном райсельхозуп- 
равления Г. Ушаков отве
тил: «Севообороты устаре
ли и не соответствуют сов
ременным требованиям». 
Позиция довольно странная. 
Если севообороты устарели, 
то возникает необходимость 
в их корректировке или пе
ресмотре. А  просто мах
нуть рукой и действовать, 
куда кривая вывезет, — это 
не делает чести агроному. 
В совхозах Молчановского 
района площади посева 
зерновых планируются на 
1.800 гектаров меньше, чем 
предусмотрено проектами 
севооборотов, удельный вес 
этих культур к площади 
пашни составит всего 48,3 
процента. Еще меньше'. на
мерены сеять зерновых 
совхозы Чаинского района.

Очевидно, каждому ру
ководителю и специалисту 
следует помнить, что хлеб 
был, есть и будет основой 
всего сельскохозяйственно
го производства, что без 
хлеба • не может успешно 
развиваться животноводче
ская отрасль. Руководите
лям и агрономам хозяйств 
до начала полевых работ 
надо еще раз более внима
тельно проанализировать 
структуру посевных пло
щадей' на 1982 год и опре
делить ее такой, которая 
бы соответствовала введен
ным севооборотам, гаранти
ровала получение более 
высоких урожаев и высоко
эффективное использование 
земельных угодий.

Н. ОКРУГИН, 
главный агроном отде
ла земледелия облссль- 

хозуправления.

л а к а х  в  б о р ь б е  з а  м и р
«Мы хотим мира, прочно

го мира. Это — фундамен
тальная основа нашей вне
шней политики».

Эти слова Леонида Ильи
ча Брежнева начертаны на 
плакате «Программа мира в 
действии», созданном мос
ковским художником
О. Масляковым. Произве
дение, образно раскрываю
щее суть миролюбивой вне
шней политики КПСС и Со

ветского государства, удо
стоено первой премии на 
международном конкурсе 
«Плакат в борьбе за мир, 
безопасность и сотрудниче
ство». Его итоги объявлены 
8 февраля в Москве.

Первой премией отмечен 
также плакат польского 
мастера Р. Соха «Мир — 
дело всех и каждого». Вто
рые пре.мии получили Куак

Ким Фэ (Вьетнам), М. Ав- 
ваку.мов и О. Волкова, 
В. Фенин (все — Советский 
Союз), Б. ■ Батбилэг (Монго
лия).

Среди обла'дателей треть
их премий — представители 
Болгарии, ГДР, Монголии, 
Румынии, Финлянди.ч, Че
хословакии. Поощритель
ных премий удостоены ху
дожники из Австрии, Вен-

1 грии,' КНДР, с Кубы, из 
Мексики и СССР.

Все произведения объеди
нены общей мыслью—язы
ком искусства отразить 
стремление народов к миру 
и разрядке международной 
напряженности, . разобла
чить американский импери
ализм, стремящийся вверг
нуть планету в пучину я,::(е- 
рной катастрофы.

Лучшие плакаты будут 
выпущены массовым тира
жом. .

(Корр. ТАСС).
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СВЕТЕ МОИХ 
У К Л З й Н И Й . . . »
Как воспитывать подчи

ненных? В духе ли уважи
тельного к себе отношения, 
в строгости и непререкае
мой покорности, а может 
быть, потворствуя их .пре
тенциозным наклонностям?

ф ё л ь ^ о н

Прежде всего на выписке 
из протокола заседания 
местного комитета профсо
юза (представитель парт
организации тоже был) с 
просьбой пойти навстречу 
работнице директор нало
жил резолюцию: «Разре
шать сокращенные рабочие 
дни ,не представляется ■ воз
можным». Затем с упря
мой последовательностью 
В.дадимир Егорович отто
ченным, как холодный бу
лат, аргументом отразил по
пытку ' председателя обкома

булок, не тачают обувь, не профсоюза раоотников гос- 
шьют рабочих и выходных учреждений В. Ф. Якимен- 

Вопрос этот общественны- костюмов. Здесь в рамках встать на защиту про-
ми науками достаточно 
изучен, отлит в четкие ре
комендации, поставлен во 
всей остроте и полноте:- 
воспитывать нужно спра
ведливо, этично, а такн<е и 
самокритично. То есть не 
по своему образцу и подобию, 
а в свете категоричных 
указаний организационной 
науки на этот счет. Без 
всяких сомнений в искрен
ности.

— Я воспитатель коллек
тива, — гордо заявляет о 
себе директор Томского об
ластного центра научно- 
технической информации 
Владимир • Егорович Чагин. 
И, чтобы ни у кого не ос
тавалось сомнений, он сра
зу же ссылается на воспи
тательную ценность госу
дарственного плана, раз
графленного подушно на 
месяцы, недели, дни, часы, 
минуты и даже, кажется, 
секунды.

Нет, в ЦНТИ не пекут на 
потребу томичей сдобных

научно - технической ин
формации советуют произ- 
водственника.м, как сделать 
лучше, быстрее, дешевле то, 
другое, а также и третье. 
Вслушиваясь в рассужде
ния Владимира Егоровича, 
начинаешь явственно пред
ставлять себе всю тщет
ность просьбы работницы 
этого самого ЦНТИ Е..̂  И. 
Шкабардиной, коей врачеб
но-трудовая комиссия в 
связи с перенесенной на 
сердце уникальной опера
цией настоятельно предпи
сала дышать служебным 
воздухом и цээнтэиновским 
пафосом не более 5—6 часов 
в сутки.

— Шкабардина будет
работать, как и все, восемь 
часов, — твердо сказал 
Владимир Егорович и за
нял .в этом вопросе прин
ципиально круговую оборо
ну. В единственном числе.

сительиицы. Затем игнори
ровал замечания правовой 
инспекции, разъяснявшей, 
что администрация обязана 
выполнять предписания
ВТЭК, и, наконец, учтиво 
озадачил видавших виды 
представителей средств
массовой информации заяв
лением, что сведения о дис
локации вышестоящей цэ- 
энтэинозской организации 
даст только в обкоме пар
тии.

— Вопрос может быть ре
шен только народным су- 
до.м, — похоронил послед- 
нк>ю надежду журналистов 
Владимир Егорович. — Вы 
бы лучше написали о том, 
в каких условиях мы рабо
таем: здание старое, тесное, 
в нем холодно.

Вот куда следует напра
вить энергию общественных 
организаций вместо того, 
чтобы размазываться на 
сантиментах.

А Шкабардина с больным 
сердцедг, восемь лет прора-

оотавшая в коллективе, ха
рактеризующаяся непосред
ственным начальством на
сквозь положительно, же
лающая вкла1.дывать за 6 
часов восьмичасовой объем 
работы при пропорциональ
ной зарплате? Нет у Шка
бардиной сердца, считает 
Владимир Егорович, не мо
жет быть такого органа у 
жалобщицы, пытающейся 
выклянчит;ь себе поблажку 
вразрез с ' руководящими 
установками директора. Да 
и не должно у каждого ра
ботника на поводу ходить, 
каков же тогда будет пре
стиж начальника и воспи
тателя?

Да, согласи.мся мы с Вла
димиром Егоровичем, пре
стижа не будет никакого. 
Ведь это же форменный не
порядок, когда у добросо
вестного человека укоро
ченный рабочий день. Ведь 
этак весь народ разбалует
ся, у всякого, дай пример, 
найдется повод. Кто же тог
да будет план тянуть? Кто 
же тогда в шорах дирек
торских указаний следовать 
будет? Власть руководите
лю на то и .дана, чтобы 
пресекать всякие вольнос
ти, не пущать, не позво
лять, не склоняться как пе
ред единицами, так и перед 
сообществами типа местко
ма вкупе с представителя
ми парторганизации. Не 
они в директорском кресле 
восседают и не на них пер
сональная ответственность 
за судьбу коллектива воз
ложена...

В. ДРОЗДОВ.

« Ж И В А Я  К О П Е Й К А »
Критическая статья под 

такйм заголовком, опубли
кованная в газете «Красное 
знамя» 5 декабря 1981 года,

была обсуждена на заседа
нии партийного комитета 
завода. . Факты, указанные в 
корреспонденции, правильно 
отражают положение дел по 
производству товаров на
родного потребления.

Нес.мотря на общее вы
полнение плана по выпуску 
этих товаров в 1981 году на 
111,9 процента, в торговую

сеть не поступили некото
рые изделия.

Партком рассмотрел и ут- 
верди.д Дополнительные ме
ры по расширению ассорти
мента и улучшению качест
ва товаров массового спроса, 
увеличению их производст
ва в одиннадцатой пятилет
ке.

А. ШИБИКО, 
секретарь парткома под

шипникового завода.
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На мадридской 
в с т р е ч е

МАДРИД. Сегодня здесь 
возобнови.дась работа мад
ридской встречи государств 
—участников Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

Глава польской делегации, 
заместитель министра ино
странных дел Ю. Веяч, 
председательствовавший на 
пленарном заседании, при
звал делегатов к конструк
тивной работе, опираясь на 
то, что сближает различ
ные страны, а не разделя
ет их. Он выразил надеж
ду, что мадридская встреча 
оправдает те ожидания, ко
торые связывают с ней на
роды.

Руководитель венгерской 
делегации Ф. Эстергайош 
поддержал. обращение к 
участникам встречи поль
ского делегата. Призвав 
приступить к деловой рабо
те, он напомнил о принятом 
накануне перерыва в рабо
те мадридской встречи ре
шении приложить усилия к 
тому, чтобы завершить ее в 
течение одного месяца.

Однако выступления
представителей ряда стран 
НАТО показали, что они 
явно встали на путь кон
фронтации и провокаций. 
Демонстрируя пренебреже
ние к нор.мам международ
ного общения, к принци

пам хельсинкского Заклю
чительного акта, они пред
приняли попытки поставить 
под сомнение право.мерность 
усилий Военного совета на
ционального спасения ПНР, 
действующего в полном со
ответствии с конституцией 
народной Польши, которые 
направлены на то, чтобы 
предотвратить дальнейшее 
сползание страны к хаосу, 
стабилизировать экономиче
ское и политическое поло
жение, восстановить в По,дь- 
ше законность и порядок.

Выступления представи
телей Канады, Бельгии, 
США и некоторых других 
делегаций стран НАТО 
представляли собой бесце
ремонное вмешательство во 
внутренние дела Польши. 
Одновременно они подверг
ли нападкам Советский Со
юз в связи с той помощью, 
которую СССР оказывал и 
оказывает польскому наро
ду в преодолении возник
шей в стране напряженной 
ситуации.

Внимание участников 
встречи привлекло внеоче
редное выступление • мини
стра иностранных дел Гре
ции И. Хараламбопулоса. 
Взяв слово сразу после вы
ступления главы бельгий
ской делегации ,Л. Тинде- 
манса, заявившего, ' что он

говорит от имени десяти 
членов европейского сооб
щества, греческий предста
витель отмежевался од' со
державшихся в выступле
нии Тиндеманса критиче
ских замечаний по адресу 
политических систем дру
гих государств—участников 
мадридской встречи и за
явил, что Греция твердо 
выступает за продолжение 
этой встречи.

Руководитель советской 
делегации, заместитель ми
нистра иностранных дел 
СССР Л. Ф. Ильичев под
верг выступления делега
ций стран НАТО резкой 
критике. Он заявил о безо
говорочной поддержке со
ветской делегацией заявле
ния представителя -Польши 
и расценил выступления 
представителей стран НАТО 
как попытку использовать 
мадридскую встречу для 
грубого вмешательства во 
внутренние дела Польской 
Народной Респуб.дики.

Подобный подход- к поло
жению в суверенном госу
дарстве, сказал Л. Ф. Ильи
чев’, решительно противо
речит' букве и духу 'хель
синкского Заключительного 
акта и чреват серьезными 
последствиями для разви
тия обсу'ановки в Европе.

В заключение советский 
представитель заявил о 
твердом стремлении Совет
ского Союза к успешному 
завершению мадридской
встречи и призвал делега
ции всех государств-участ- 
ников провести оставшуюся 
часть работы в деловом и 
конструктивном духе.

РЕАКЦИОННЫЙ
А Л Ь Я Н С

НЬЮ-ЙОРК. Как попыт
ку администрации США 
вовлечь в свои агрессивные 
планы в Центральной Аме
рике другие государства ре
гиона расценивает газета 
«Нью-Йорк тайме» созда
ние под эгидой Вашингтона 
политического альянса в 
составе Гондураса, Сальва
дора и Коста-Рики.

Цель сформирования это
го блока, получившего 
громкое название «цент
ральноамериканского демо
кратического сообщества», 
пишет газета, сводится к 
поддержке сальвадорской 
хунты и к изоляции пра
вительства Никарагуа. Его 
политические задачи полу
чили одобрение на прохо
дившей 27 января нынеш
него года встрече в столи
це Гондураса Тегусигальпе, 
в которой принял участие 
заместитель госсекретаря 
США по межамериканским 
делам Т. Эндерс. О направ
лении деятельности новояв
ленного «тройственного со
юза» можно судить по за
явлению участников этого 
совещания, нашпигованно
му плохо замаскированны
ми нападками, на никара
гуанское правительство,
подчеркивает «Нью-Йорк 
тайме».

Создание , реакционного 
союза, считают местные 
наблюдатели, — это один 
из элементов фронтального 
наступления Вашингтона 
на национально-освободи
тельные движения в Цент
ральной Америке.

Недавно президент США 
принял решение о выделе
нии кровавому антинарод
ному режиму Сальвадора 
дополнительно 55 млн. дол
ларов в виде «срочной» во
енной помощи. В ее рамках 
палачи сальвадорского на
рода получат бо.чьшое ко
личество боевых вертолетов, 
стрелкового оружия, бое
припасов, военного снаря
жения. В настоящее время, 
подчеркивает газета «Бос
тон глоб», в Сальвадоре на
ходится свыше 50 амери
канских военных советни
ков, принимающих участие 
в карательных операциях, 
жертвами которых стано
вятся мирные жители. 
Иными словами, речь идет 
о прямом военном в.меша- 
тельстве США в дела этой 
центральноамери к а н с к о й 
страны.

Как стало известно, в Ва
шингтоне разрабатываются 
планы направления в Саль
вадор непосредственно аме
риканских боевых частей. 
Это фактически признал 
госсекретарь Хейг, который 
в беседе с журналистами 
после слушаний в сенат
ской комиссии 'по иностран
ным делам отказался ис- 
ключеть такую возмож
ность.

З А С Е Д А  
С О В Е Т А 
М ИНИСТРОВ  
П Н  Р
ВАРШАВА. Агентство ПАП 

информирует о состоявшем
ся здесь специа51ьно.м засе
дании Совета Министров 
ПНР.

В настоящее время народ,- 
ное хозяйство -Польши, от
мечается в сообщении по 
итогам заседания, испыты
вает трудности с сырьем и 
материа^гами, импортируе
мыми из капиталистических 
Атран. Это вызвано, в част
ности, значительным сокра
щением польского экспорта, 
а также усиливавшимися 
дискриминационными мера
ми со стороны некоторых 
западных государств.

Для противодействия кри
зисным;' Явлениям в народ
ном хозяйстве Совет Мини
стров- рскЬмендоваЯ' ' комис
сии планирования и соот
ветствующим ■ ведомствам 
прилагать усилия с целью 
изменения структуры про
изводства, переключения 
промышленности на выпуск 
товаров из отечественного 
сырья и материалов, на рас- 
.щиреЦйе' ■' товарообмена и 
экономического сотрудниче
ства с социалистическими 
странами. Даны, т.ат̂ же рас
поряжения ' ■■ относительно 
развития Фкопорта,'-- - упоря
дочения .'„капитального стро
ительства, создания условий 
для роста сельскохозяйст
венного производства.

Комиссии  ̂ планирования 
поручено разработать прог
рамму перестройки струк
туры народного хозяйства с 
целью восстановления эко
номического суверенитета 
Польши, ограничения зави
симости производства от им
порта, переключения на бо
лее широкое использование 
отечественного сырья и ма
териалов.

Общественно-политическо
му комитету Совета Мини
стров поручено представить 
предложения по возобнов,де- 
нию ■ профсоюзной деятель
ности в стране. Соответст
вующие министерства и ве
домства разработают предло
жения в целях укрепления 
законности и дальнейшего 
повышения безопасности и 
общественного порядка.
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ВЕНГРИЯ. В сельскохо
зяйственном производствен
ном кооперативе «Зеленое 
поле» в Сеньё (область Са- 
больч-Сатмяр) успешно ре
шена' проблема обеспечения 
занятости кадров в зимнее 
межсезонье. По завершении 
полевых работ около ста 
женщин, членов этого хо
зяйства, стали трудиться 
здесь в промышленном це
хе. Они работают сборщи
цами телефонного оборудо
вания и осветительных при
боров.

Фото МТИ — ТАСС.

На сессии Комиссии ООН по правам человека
ЖЕНЕВА. Представители 

ряда делегаций, в том чис
ле БССР, Кубы, Вьетнама, 
Болгарии, Индии, внесли на 
проходящей здесь сессии Ко
миссии ООН по правам че
ловека два проекта резолю
ций, касающихся политики 
Израиля на оккупированных 
арабских территориях. В них 
решительно осуждаются аг
рессивная политика Израи
ля, аннексия *части оккупи
рованных территорий, же
стокие репрессии в отноше
нии арабского населения, 
систематические и массовые

нарушения прав человека. В 
документах подчеркивается, 
что «грубые нарушения Из
раилем женевской конвен
ции 1949 года о защите 
гражданского ' насе.яения 
во время войны являются 
военными преступлениями 
и вызовом человечеству». 
Авторы резолюций подчер
кивают, что «палестинский 
народ имеет неотъемлемое 
право на самоопределение 
без вмешательства извне и 
на создание независимого 
и суверенного государства». 
Будущее палестинского на

рода дойжно решаться толь-, 
ко с участием его законного 
представителя — Организа
ции освобождения Палести
ны. В проектах резолюций 
выражается протест против 
любь1х частичных соглаше
ний и сепаратных договоров, 
которые являются «вопию
щим нарушением прав па
лестинского народа, а также 
ПРИНЦИПО.В ^международного 
права».

В b to ^ i СВЯЗИ' р е ш и т е л ь н о  
о т в е р г а ю т с я  п е р е г о в о р ы  о 
« п а л е с т и н с к о й  а в т о н о м и и »  в 
р а м к а х  к э м п -^ д э в и д с к и х  со
г л а ш е н и й .

С т а т ь я  е ж е н е д е л ь н и к а  « Т р и б у н а »
ПРАГА, Отсутствие в вер

хах партийного и государст
венного руководства КНР 
стабильности и сложная эко
номическая ситуация — глав
ные причины того, что в 
Китае до сих пор не разра
ботан четкий план эконо
мического развития страны, 
пишет еженедельник ЦК 
КПЧ «Трибуна». В статье 
еженедельш-1ка, анализиру
ющей социальный и поли
тический кризис, отмечает
ся, что к тому же решение 
накопившихся проблем стал
кивается с большими труд
ностями объективного и'субъ- 
ективного характера, ибо из
менить стереотип экономи
ческого мышления, сущест
вующий в КНР на протя
жении последних 20 с лиш- 
ни.м лет, не так-то просто.

Ясно лишь одно, подчер
кивается в статье, что ки
тайские руководители, рас
суждая о формах и методах 
достижения’ амбициозных 
целей по превращению 
страны в ■ сверхдержаву, не 
скрывают того, что эконо
мическое развитие и впредь 
должно осуществляться в 
рамках лишь несколько 
«модифицированного» мао
изма с правонационалисти
ческим уклоном. При этом 
делается акцент на . «особый

путь» развития китайского 
общества, предусматриваю
щий альянс с капиталисти
ческими странами.

Еженедельник пишет да
лее, что проводимая в насто
ящее время политика «уре
гулирования экономики» не 
дает желаемых результатов, 
а, наоборот, в ряде случаев 
вызывает новые проблемы. 
К примеру, сейчас, как ни
когда, нужна бы была цент
рализация фондов и абсо
лютный приоритет общест
венных интересов. Однако, 
поскольку до сих пор не на
лажены эффективное цент
рализованное планирование 
и контроль, это ведет к не
померному увеличению ка
питаловложений на местах, 
несмотря на принимаемые в 
Пекине постановления.

Как в прошлом, так и те
перь ведется неэф41ектив- 
ное, а порой и просто неоп
равданное капитальное стро- 
И{гельство, о чем можно за
ключить из публикаций в 
самой китайской печати. На
пример, почти каждая ки
тайская провинция имеет 
собственную «автомобильную 
промышленность», хотя из 
106 подобных «автозаводов» 
почти 100 представляют со
бой небольшие ремонтно-ме
ханические мастерские, ще 
изготавливают вручную по

нескольку десятков автома
шин в год.

к  этому надо добавить, го
ворится далее в статье, что 
даже новые производствен
ные объекты' работают на 
минимальную' мощность. Ска- 
зьшается йрежде всего сла
бость ' топливо-энергетиче
ских отраслей и транспорта. 
Достаточно сказать, что 
энергетические потребности 
китайской промышленности 
в целом сейчас удовлетво
ряются лишь на две трети, 
а добыча угля и нефти 
снижается. Крупнейшие в 
стране Дачжайские нефте
промыслы должны были, 
как намечалось, уже до
стичь рубежй в ICO млн. 
тонн, но на сегодн.ч здесь не ’ 
добывается в год и полов'л- 
ны этого количест'га.

Инфляция, безработица, 
выпуск бумажных денег без 
обеспечения их товарной 
массой и другие негативные- 
явления, которые все более 
усугубляются, китайские ли
деры до сих пор объясняют 
«вредным влиянием банды 
четырех», хотя с момента ее 
отстранения . от власти про
шло ^почти четыре с поло
виной года. Причины расту- 
1ЦИХ трудностей в Китае 
нужно искать не в прошлом, 
а прежде всего в настоя
щем, указывает в заключе
ние «Трибуна».
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Она —  актриса. И на актрису похожа. 
Любые рассуждения о непременности 
жизнеподобия в искусстве, о том, что 
художник-де—  человек, как все, обыкновен
ный, не и.чеют к ней никакого отноше
ния. Даже ненаб.гюдате.^ьный прохожий от
личит ее в толпе и безошибочно от.четит 
про себя ее принадлежность актерскому 
цеху.

По какому признаку? Трудно сказать. 
Види.чо, прежде всего по манере дерг. 
жаться. По умению одеваться и причесы-. 
ваться не просто со вкусом, а, я бы ска
зала, употребив несколько старомодный 
термин, —  стильно: не та что следуя мо
де, но как бы создавая свою .чоду, свой 
стиль. Наконец, по способности .{юбить 
свои маленькие .■ природные недостатки; 
которые есть у каждой..женщины, и, пре
одолевая их, сообщать им силу достоин-

шт

тлел > 4 '
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К а к  б ы т ь
а к  т

Галина Тимофеевна Каре
лина — актриса. Ленинград-" 
ского академического театра 
драмы имени А. С. Пушкина.' 
Ведущая актриса, "Индивиду
альностью которой -ВО мно
гом определяется сегодня и 
репертуарная политика. И 
этим уже . сказано много. 
Ибо Пушкинский театр — 
организм особого рода. Его 
традиции, его условности и 
даже, можно ■ сказать, пред
рассудки вырабатывались 
веками, и они всякий раз 
предъявляют cboi-i требова
ния актерской индивидуаль
ности, шлифуя ее на собст
венный лад. Поиск идеала, 
не стареющего и Через де
сятки лет, поиск истин, Про- 

. славление доблести и благо- . 
родства, героического . под
вижничества "И ■ верности в 
любви, вообще" всяческого 
максимализма и бескомпро
миссности — вот сфера те
атра. ........

Героини актрисы..,—, Елена 
в «Детях со.лнцаг», Анна 
Петровна в чеховско.м «Ива
нове», Майя*' и Светлана Ни
колаевна в спектаклях «По
ка бьется сердце» и «Веран
да в .лесу» — духовно' спая
ны между собой и. словно 
продолжают одна, другую, 
позволяя говорить, о творче- 
ско'й личн6ст1-г Карел71Ной.

Те, кого она и гр а ет ,^ н е  
хранительниц!.! ' ‘ дб.машнего 
очага, но., ..носительницы 
страстей, вьшл.ескивающих - 
ся яростно и бурно. . Такие 
женщины ' вообще-то не 
очень э.моционально распа
хиваются и в радости, и в 
горе, предпочитая молчать, 
предпочитая ждать. Верные 
возлюбленные и . преданные 
матери, они всякий раз.те.м 
не менее, словно несколько 
отстранены от предмета 
своей нежности. Они боятся 
фамильярности "и панибрат
ства даже между б.ПиЗкймй 
людьми, боятся девал.ьвацй'и 
чувств, обесцененности отно- ' 
шений. И потому, -возможцо,' 
выбирают в жизни порой 
замкнутость и одинокость. 
Предпочитают сгорать' от ча
хотки, как чеховская Анна 
Петровна,. у.мирать от раз
рыва сердца, как Майя, — 
гибнуть от своей женской 
недовоп.лощенности, от из
бытка нерастраченной ' люб
ви, но ни словом, тт жестом 
не выдать себя. Не попро
сить у судьбы хоть малень-

С О

кой поблажки в виде обык
новенного человеческого 
благополучия.

Героини Карелиной стой
ко переносят выпавшие на роль в спектак.де и об-

щественная работа. Шесть

не знали их, вы знаете толь
ко нас, боже, как это мало!

Но так ли уж мало?
Судите сами. С утра, за

долго до положенного часа, 
когда нет еще ни актеров, 
ни режиссера, ни помощни
ков, ни ассистентов,. Карели
на уже в театре, в репети
ционном- зале. Сидит и ждет 
репетиции. Репетиции, в ко
торой, кстати, она непосред
ственно не занята. Занята 
в спектакле, это так. Но в 
репетиции... Просто пришла 
и смотрит, как репетируют 
другие.

Те, другие, отрепетировали 
свой кусок и убежали. У 
всех дела: радио, ТВ, киНо, 
наконец, концерт и.ли твор
ческая встреча. И надо что- 
то сделать дома. У лее, на
до полагать, тоже дела име
ются дома и вечером глав

их долю испытания, виня 
всегда только себя. В этом 
смысле характерна неболь
шая роль Людмилы («Пре
дел, возможного»), драматиз.м 
судьбы которой раскрыт ак
трисой в одной-единственной 
фразе; «Скверная штука — 
п^игрь^1ш. Один раз проиг
раешь, а . хватает на всю 
жизнь». Эти слова звучат 
с такой театральной рель
ефностью, которая делает 
саму фразу как бы крыла
той.

С творчеством Карелиной 
ассоциируется некогда мо- 
гущественньпй, а ныне вы
мирающий ку.чьт Прекрас
ной Дамы. Ее гершши 
именно хранительницы куль
туры, жрицы тех сокровен
ных, заповедных глубин че
ловеческого духа, таинство 
которых нельзя нарушить, 
не разрушив при этом вооб
ще человеческого в челове
ке, Карелина и сама в жиз
ни такая. В ней нреэвычай-' 
но развиты чувство долга, 
чувство ответственности и 
чувство глубочайшего ува
жения к людям.

И главное •— чувство па- 
мяуи. Часто ли вы слышите 
сегодня о таком? А  Карели
на в разговоре неизменно 
возвращается к - мысли о па
мяти, взывает к памяти со
беседника: . .«А помните...»
Она говорит -так, отрывисто 
и бегло; «Память — ' это 
прекрасно. Надо обязатель
но помнить доброе. Надо это 
как-то нести. в себе всю 
жизнь. И вот еще. Память 
— это единственное, что 
нельзя отнять у человека».

И актриса действительно 
помнит многое. За четверть 
века служения . Пушкинско
му театру она повидала мно
го великих актеров. И те
перь вспоминает о них с 
восторгом. И жалеет мо.ло- 
дых актеров и зрителей: вы

созывов была депутатом 
районного Сойета, неодно
кратно избиралась членом 
бюро райкома, секретарем 
парторганизации Пушкин
ского театра... Тем не менее 
репетицию она досидит до 
конца.

рна считает, что учиться 
можно и на хорошем, и на 
плОхом. Но учиться обяза
тельно надо. Ибо актер обя
зан не просто комментиро
вать на сцене приметы сов
ременной жизни, а откры
вать зрителям ее новизну и 
огромность.. Учить л{одей 
быть цельными, целеуст- 
ре.мленными, не разбросан
ными и не всеядныш!. 
Людьми убеждения. Людь
ми идеи.

...Прощаясь, Галина Тимо
феевна обратилась ко мне с 
просьбой. «Назовите, пожа
луйста, — сказала Карели
на, — если будет возмож
ность, всех тех, у кого я 
училась и учусь на сцене, 
кому я благодарна». Кроме 
названных уже корифеев- 
пушкинцев, актриса упомя
нула К. Адашевского, А. Бо
рисова, И. Горбачева, М. Ека
терининского, Н. Ма.маеву, 
Л. Штыкан, Е. Тиме... Ду
маю, была ' бы возможность, 
она назвала бы еще не один 
десяток имен.

В одном из романов Жорж 
Санд есть такие строки: 
«Если женщина — героиня, 
она не может быть ею лишь 
наполовину». В большой 
галерее. образов, созданных 
народной артисткой РСФСР 
Галиной Т!-1мофеевной Ка
релиной, каждая женщина 
— такого героического скла
да.

Т. ЗАБОЗЛАЕВА,
кандидат искусствоведе

ния.
Фото в . Красикова.

Г от, О ill м с я я В сесою зно му дню л и ж ника
\

С м о т р €<Т р у д о в ы х  р е з е р в о в »
Завершилось первенство 

областного сокета . ДСО 
«Трудовые резервы» по 
лыжным гонкам. -них
принимали участие коман
ды профтехучилищ. >

В гонке на б-километров" 
победу среди девушек 
одержала учащаяся ТУ-14 
Л. Топорок. Второй фини-.

шировала М, Пылаева 
(ТУ-13), третьей — М. Гор
шкова (ТУ-14)..’

У  юношей десятикило
метровую дистанцию выот- 
рал представитель ГПТУ-П.
С. Сериков. Второе и третье 
места — у спортсменов из 
Шегарского "СПТУ-7 Г. Саф- 
тенко и Е. Манькова.

Многоборье ГТО inimnnnmmtmimnRiiiiniimiinnimiiinnniiiiiinu

Г д е к о м а н д а ?
в  Асине прошли соревно

вания по з.имиему много-, 
борью ГТО среди сельских' 
спортсменов в зачет обла
стной спартакиады..

Представители . двенадца
ти районов померились си
лами в стрельбе, подтягива
нии, лыжных гонках. . По . 
итогам двухдневной борьбы 
победителем признана
команда . Колпашева, на ’ 
второе место вышли хозяе-.

ва соревнований — асинов- 
цы, третьими были спорт
смены Чаинского района.

"- В личном адчете сильней
шими оказались С. Давы
денко; Р. Телиц'ына, А. Гро
зин (все — Колпашево), 
А. Мандрикова . (Кожевни- 
ковский район), В. Сапунов 
(Томский район), Е. Глад
ких (Чаинский район).

Соревнования прошли на 
хорошем организационном

В командном зачете 
сильнейшими , у девушек 
оказались лыжницы ТУ-14, 
а у юношей — коллектив 
ГПТУ-11.

Впереди у лучших спорт
сменов ДСО «Трудовые ре
зервы» старты Всесоюзного 
дня лыжника.

В. КОРШУНОВ.

уровне. Вызывает недоуме
ние лишь тот факт, что 
полными составами выс
тупили только четыре 
комвнды, а ’Шегарский, 
Каргасокский и Парабель- 
ский районы своих спорт- 
с.менов вообще не выста
вили. Хочется спросить 
руководителей этих рай- 
спорткомитетов: где же ва
ши команды, товарищи? 
Такое отношение к участию 
в областной спартакиаде 
должно получить оценку в 
райкомах партии.

Б. ОЛОНЦЕВ.

В ГОРОДЕ ВЕСЕЛЫ Х МйСТЕРОВ
Надев цилиндр и попра

вив галстук-^бабочку», "  мэр 
пожелал осмотреть владе
ния своего города, где бы
ло ни мало ни много — 34 
учреждения. И его свита, в 
которую любезно пригласи
ли и меня, двинулась в пу
тешествие. Бурлящее люд
ское течение Города Весе-' 
лых Мастеров закружило 
•нас.

Вокруг кричали остро
словы - лоточники, предла
гая купить пирожные и 
булочки. Бойко отпускали 
лимонад и яблоки, игруш
ки и книжки торговые ря
ды на площади Светлой. Не 
знало отбоя от желающих 
экскурсионное бюро, а кас
сиры не успевали выслуши
вать поток стихов и песен, 
которые служили платой за 
билеты в театры.

На площади Банановой (в 
прошлом году она называ
лась площадью Одинокого 
Банана, а сейчас здесь че
тыре зеленых гиганта) мы 
любовались 53 видами тро
пических декоративных ра
стений. Их пестуют юные 
помощники Главного садо
вода Людмилы Александ
ровны Игнашкиной. Увидев 
мэра, она поспешила пред
ставить ему лучших озеле
нителей—Женю Хроменко- 
ву, Л е».у Харитонову, Таню 
Белим.

Затейливый взвоз привел 
на площадь. Игр и Затей. У 
нас глаза разбежались от 
обилия интересного. Но, бо-

Г ОРЯЧИЙ привет 
участникам «дней 
^  #, культуры г. Том

ска» в Кожевниковско.\1 рай
оне!» Этот яркий транспа
рант украшал фасад Ко- 
жевниковского РДК в тече
ние нескольких дней. ’ В 
районной центре реклама 
приглашала сельчан на тра
диционную дружескую
встречу с искусством про
фессиональных и самодея- 
тельнь1х артистов. Третий 
год проводятся такие встре
чи в Кожевниковском райо
не.
. С шефам^^-томичами тру
женики се.пьского хозяйства 
встречаются не только в 
зрительном зале, но и в  
страдную пору. Ремонт 
сельхозтехники, заготовка 
кормов, уборка урожая, 
строительство многих про
изводственных и культурно- 
бытовых объектов—во всех 
этих, делах горожане прини
мают самое активное участие. 
Об этом говорил на торжест
венном открытии «дней 
культуры» секретарь райко
ма партии В. Н. Петяин. По 
традиции хлебом-со.лью 
встречали делегацию томи
чей радушные хозяева.

В
Ч Е Т В Е Р Г , 11 ф евр а л я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. .«Отзови

тесь, горнисты!» 9.25. «Чело
век меняет коясу». 3-я серия. 
10.35. Концерт ансамбля дута- 
ристок Узбекского телевиде
ния и радио. 11.35. Новости.

С 11.40 до 14.15 — перерыв.
14.1,5. К Дню Аэрофлота. 

Программа доку.ментальных 
фильмов. 15.30. «Шахматная 
школа». 16.00. Чемпионат ми
ра по биатлону. 20 км. 17.10. 
Писатель Николай Бирюков. К 
70-летию со дня рождения. 
17.40. «Лениискп!! ^шиверситет 
миллионов».

ТО М С К
18.10. Новости.

М О С КВ А
18.25. Мультипликационные 

фильмы. 18.45. «Сегодня в 
мире». 19.00. «Жизнь науки». 

ТО М С К
«Сельская новь».19.30.

«Слову верны».
М О С КВ А

19.50. «Человек меняет ко- 
Нг*у>- 4-я серия. «Еще одно ле
то». 21.00. «Бремя». 21.35. «Ки
нокамера смотрит в мир». 
22.40. «Сегодня в мире». 

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

12.00. «Испанский язык». 
12.30. «Физика». б-й класс. 
12.55. «Мамина школа». 13.2.5. 
Драматургия В. Розова. 14.10. 
«Петерс». Художественный 
фильм (с субтитрами). 15.50. 
Новости.

С 16.00 до 18.00 — перерыв.
18.00. Новости.

ТО М С К
18.20. Студия «Юность». «На

встречу XIX съезду ВЛКСМ». 
18.35. «За вкономию и береж
ливость». «Каждый киловатт 
— на учет». 19.00. 'Новости. 
19.15. «С физкультурой по

' ИСНЗРШ».

М О С КВ А
19.30. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТО М С К

19.45. «Культура и жизнь». 
Областно11 смотр «Расцветай, 
земля сибирская». На фести
валь искусства народностей 
Севера. «Экспонаты будущего
музея».

2 1 .00 .
улица».
фильм.

М О С КВ А
«Время». 21.35. «Моя
Художественный теле

Т| i -а
ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 

Г а стро л м  Л е н и н г р а д с к о го  
го с у д а р с т в е н н о го  а к а д е м и ч е 
с к о го  т е а тр а  д р а м ы  и м е н и
А. . С. П у ш к и н а .

11 февраля. « И ван ов»  —  
19-30.

ясь надоДго застрять здесь,- 
мы повернули в ВуратиАо- 
вый переулок. И попали на 
представление театра кукол 
«Солнышко».

Перед началом спектакля 
познакомились с девяти
классником Юрой Раппо
портом. За шесть лет своей 
«артистической деятельно
сти» кого он только не сыг
рал в театре — и Царя, и 
Волка, и Крокодила...

— Это мне очень нравит
ся, — сказал Юра. — Рабо
тать с Аркадием Леонидо
вичем Гиршманом и не по
любить кукол — просто не
возможно...

На площади Изящных 
Искусств мы не удержались 
и снова пошли в зритель
ный зал, но уже театра-су
венира «Юмореска».

— Почему сувенир? — 
улыбнулась наша экскурсо
вод Лена Воронина. -— Каж
дый спектакль театра (в 
обычные дни он называется 
студией «Юность») — для ре
бят всегда подарок.

Но самое интересное ожи
дало на Промышленном 
взвозе. В ателье «Ниточка» 
толпилась женская полови
на Города Веселых Масте
ров. Вязаные костюмы, 
кофты, шали, сумки и про
чие вещи, которые предста
вили на выставку мастери
цы фабрики _ «Рукодельни
ца», были так красивы и 
элегантны!

— Мои девочки не только 
сами вяжут! — похвали-

Затем состоялся спек
такль театра музкомедии 
«Век живи — век люби». 
Свободных мест в зале не 
было.

На следующий день, не
смотря на крепкий сибир
ский мороз, автобусы с са-

лась- руководитель Тамара 
Мелетьевна Петрова. — Вот 
семиклассница Таня Козе- 
мова из 51-й школы второй 
год учит нашему искусству 
'шестерых подружек. Триж- 

гды приводила их сюда на 
аттестацию. Взыскательная 
комиссия поставила им пя
терки.

Но, кажется, пора «рас
секретить» Город Веселых 
Мастеров, который сущест
вует в Томском Дворце пи
онеров лишь один день в го
ду — в февральский день 
рождения дворца. Сотни 
мальчишек'  и девчонок 
ждут праздник и вспомина
ют потом целый год. И все 
это время готовятся к не
му. IteK, например, пионе
ры из авиамодельного круж
ка. Здесь были представи
тели только сильного пола. 
Восхищенно рассматривали 
они кордовые (летающие на 
привязи) и радиоу'правляе-' 
мые модели, копии самоле
тов, что сделали своими ру
ками их сверстники.

— Я бы всех мальчишек 
пропускал через авиамо
дельный, — признался его 
руководитель, старший пре
подаватель политехнического 
института Геннадий Ивано
вич Кузнецов, тоже бывший 
кружковец. — Они по.луча- 
ют такую всестороннюю 
подготовку, какую трудно 
получить еше где-либо. Про
ходят основы аэродинами
ки и метеорологии, учатся

Вороново. Здесь теплая 
встреча ожидала Н. Мели
кову, В. Тимофеева, Н. Тка- 
чук, И. Забиняку и MHorj-ix 
других исполнителей. Мо
лодежь попросила провеет!-! 
в клубе танцевальный ве
чер. Танцы получились на

<<Дни культуры» 
в Кожевникове
модеятельными артистами 
разъехались по территории 
района. В Дубровке и Ел- 
гае успешно выступил ан
самбль песни и танца Д1С 
им. Н, Островского (руково
дитель А. Трофимчук). Ап
лодисменты, дружеские
улыбки, сувениры — все 
это создавало праздничное 
настроение у  сельчан и их 
гостей. После концерта в 
Еловке ансамбль из клуба 
«Строитель» (руководитель 
Т. Максимова) приехал в

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
11 февраля. « А л е н ь к и й  ц ве 

т о ч е к»  —  10-30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
tMl и С П О Р Т А

I V  ф е с ти в а л ь  к и н о л е н т  Гос- 
ф и л ьм о ф о н д а  СССР.

И  ф евр а л я . « Б е гс т в о  м и с 
те ра  М а к -К и н л и »  (две се р и и )

о к т а
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
11 февра.-хя. « Ш л я п а »  —  9

10- 40, 14-10, 16-10, 21-20. К и н о !
клуб « И с ко р ка »  —  12-30. На
р о д н ы й  у н и в е р с и т е т  п е д а го ги 
ч е с к и х  з н а н и й  — 19

имени М. ГОРЙКОГО 
11 февраля. « С а м о зв а н ц ы  

в о н е в о л е »  (две серин) — 8-30 
11. 13-30. 16. 18-30, 21. « М ен : 
с н к а н е ц  в Го л л и вуд е»  (две

i f s T '  21 “ ■ ^3-30, 16

“ «ОКТЯБРЬ»
4L. ^1 ., ф евр а л я . М у л ь т с б о р н и к
м  «п о зер а »  -
11- 40. « М е к с и к а н е ц  в Г о л л и 
вуде» (две серии) — й-40
11-10, 13-40, 16-20. 19. 21-30.’
« С а м о зв а н ц ы  п о н е во л е »  (лве

21^20  ̂ ““
имени И. ЧЕРНЫХ 

П  февраля. М у л ь т с б о р н и к  
Ns 121 — 14. « Б езд н а»  (две 
серии) — 9. 11-20, 13-40, 16.
18-20, 20-30. « П у т е ш е с т в и е  в

Тл, 12-30, 16.
1^-30, 19. 20-.30.

«ПИОНЕР»
11 февраля. « Т а и н с т в е н н ы й  

с т а р и к »  •— 9. Киноклуб « С ка з 
к а  н а  э к р а н е »  — и ,  13 «Бё- 
л я н о ч к а  и  Р о зо ч ка »  —  И .  13. 
Киновенер « Н е с о к р у ш и м а я  и 
л е ге н д а р н а я »  — 15. « Ю н га  Се
в е р н о го  ф л ота»  — 1о. «Ты  — 
м не , я — тебе» — 17 19 21

«СИБИРЯК»
11 февраля. Мультсборник 

Л? 90 « П я т а ч о к»  — 9-20. «В е
л и к и й  самоед» (две серии) — 
11, 13-30. 16. 18-30. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

11 ф евр а л я . « К о м е н д а н т с ки й  
час»  — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н 

и  февраля. « Ц ы га н с ко е  
с ч а с ть е »  — 18 20

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

11 февраля. «Т а й н а  м отеля 
« М ед о в ы й  м есяц »  —  14 16
18, 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
11 февраля.' « Т егеран-43»  

(две серин) — 17, 20.

Срочно меняю одноко.м- 
натиую благоустроенную 
квартиру в г. Новокузнецке 
на равноценную в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, 
Сосновый проезд, 12, кв. 1.

славу. Музыканты возвра
щались в Томск далеко за- 
полночь.

В воскресенье к кожевни- 
ковцам приехали эстрадный 
оркестр «Юность», ансамбль 
русской песни «Сибирские 
З'зоры». После того, как они 
побывали в Борзуновке и 
Новопокровке, все томичи 
съехались в районный ДК. 
Здесь состоялся большой 
заключительный концерт. И- 
вновь каждый номер встре-

работать на токарном и сто
лярном станках. Закаляются 
морально (на соревновани
ях надо держать нервы в 
узде) и физически (пробега
ют по три-пять кило.метров 
туда и обратно за моделью)...

— В этот радостный празд
ник мы, 2.600 ребят и 120 
педагогов, показываем го
стям, чему научились за год, 
—рассказывает директор Лю
ция Павловна Шульга. — А 
гордиться есть чем. Если я 
начну перечислять дела 190 
детских коллективов Дворца 
пионеров, не хватит солид
ного тома. Скажу только, 
что в год 60-летия советской 
пионерии каждый кружок 
борется за честь быть право
фланговым. Условий много. 
А самое главное — воспи
тать в детях высокую 
идейно-нравственную пози
цию в большом и малом. 
;^ому помогает дружба 
взрослых и ребцт, дружба 
едино.мышленников.

...Вечеро.ч, когда в Городе 
Веселых Мастеров отшумел 
карнавал, мэр устало снял 
цилиндр, отцепил «бабочку». 
И снова стал десятиклассни
ком Алешей Кокаревичем. 
Назавтра, в понедельник, он 
снова придет во Дворец пи
онеров, в городской комсо
мольский штаб, которым 
командует. И снова будет ра
бота. Она не прекращается 
во Дворце пионеров ни на 
миг, иначе не бывать Горо
ду Веселых Мастеров.

А. ФАДЕЕВА.

чался горячими аплодисмен 
тами. Тепло приняли зритг"- | 
ли выступления солистов 
Галины Баулиной, Евгения 
Зиганшина, заслуженного 
работника культуры РСФСР 
Юрия Машнича, народного 
хора (руководитель С. Боя
ринцев), эстрадного орке
стра и ансамбля русских 
народных инструментов (руг 
ководитель Н. Бородюков,- 
ский).

Более трех тысяч труже
ников района побывало на 
концертах и спектаклях в 
эти дни. За успешное про- 
ведешге «дней культуры» 
коллективы награждей^: 1 
почетны.ми грамотами рай
кома КПСС и рзйисйолко- 
ма, районного отдела куль
туры. Томичи возвращались 
домой с чувством большого 
удовлетворения,' с твердым 
намерением чаще встречать
ся со своими друзьями в 
Кожевниковском районе.

Эстафету культурного 
обслуживания принял кол
лектив городского театра 
кукол, кот(5рый со 2 февра
ля начал свои гастроли в
районе.

Е.. ВАСИЛЬЕВ.

БАЖЕНОВ

Иван Кузьмич

8 февраля на 92-м году 
жизни скончался один из 
старейших сибирских гео
логов, доктор геолого-мине
ралогических наук профес
сор Иван Кузьмич Баженов.

И. К. Баженов родился в 
г. Киеве. После окончания 
горного, факультета Томского 
технологическогб института 
в 1922 году был приглашен 
на работу в Томский уни
верситет, где прошел путь 
от ассистента до профессо
ра и на протяжении почти 
с’орока лет возглав.лял ка
федру минералогии и крис
таллографии.

Свою педагогическую дея
тельность Иван Кузьмич 
плодотворно сочетал с на
учными исследованиями. 
Он автор более 100 науч
ных работ, в том числе 
широко известной моногра
фии по геологии Сибири. 
С и.менем И. К. Баженова 
связано внедрение в прак
тику новейших геохимиче
ских методов поисков мес
торождений полезных ис
копаемых. Его работы по 
исследованию йефелино- 
вых пород положили нача
ло развитию алю.мкниевой 
промыш.денности Сибири. 
Иван Кузь.мич является 
первооткрывателем крупно
го железорудного место
рождения в Хакасии.

С и.менем профессора 
И. К. Баженова связано 
развитие нового, минерало
го-геохимического направ
ления в изучении рудных 
месторождений Сибири. Им 
создана лаборатория экспе
риментальной минералогии 
и геохимии.

Труд ученого тесно пеое- 
плетался с большой рабо
той по подготовке гео.доги- 
ческих кадров. Среди его 
воспитанников — высоко
квалифицированные спе
циалисты, кандидаты, док
тора наук. .

Ивана Кузьмича отлича
ли исключительное трудо
любие, ' неустанный поиск 
в науке, высокая эруди
ция, Он вел активную об
щественную деятельность, 
неоднократно избирался де
путатом городского Совета.

Трзщ И. К. Баженова , от
мечен высокими правитель
ственными наградами — 
орденом Ленина и медаля
ми.

Память об Иване Кузь
миче, крупном ученом, 
скромном и отзывчиво.м че
ловеке, навсегда сохранится 
в наших сердцах.

Группа товарищей.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

13 февраля ДК «Авангард»
14 февраля Концертный зал

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
В программе;

Шостакович — Девятая симфония 
Сен-Сане — Хаванез

Интродукция и рондо-каприччиозо 
Исполнитель:

Томский симфонический оркестр
Дирижер—дипломант Всесоюзного конкурса дирижеров 

Евгений ЦИРЛИН
Солист — лауреат .международных конкурсов, доцент 

Новосибирской консерватории
Захар БРОНИ

Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассе концертного зала.

12 февраля в помещении 
правления областной орга
низации общества «Знание» 
(пр. Фрунзе, 3) состоится 
консультация для лекторов- 
международников по теме: 
«Советско-американские от
ношения на совре.менном 
этапе».

Выступает лектор И. В. 
Нарфитько (Институт меж
дународных отношех-тай МИД 
СССР, г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
преподаватели вузов, техни
кумов, училищ и школ.

Начало*— в 16 час.
В 19 часов в обллектории 

состоится лекция по те.ме: 
«Советско-американские от
ношения на современном ■ 
этапе».

Вход—по абонементам и 
билетам.

Вниманию
садоводов-любителей!

12 февраля, в 19 часов, и 
13 февраля, в 10 часов, в 
актовом зале ТИАСУРа 
(пр. Ленина, 40) ведущими 
специалистами “ Алтайского 
института садоводства чи
тается цикл лекций по вы
ращиванию плодово-ягод
ных культур.

Городской совет садоводов.

Производственный жилищ
но-ремонтный' трест Октябрь
ского района меняет новую 
телескопическую вышку на 
базе автомобиля «ГАЗ-52» 
на новый автосамосвал. Воз
можны варианты.

Обращаться; г. Томск, пер. 
Макушина, 16; тел. 2-63-84.

Производственное объеди
нение «Томскоблбыттехни- 
ка» сообщает для сведения 
населения, что заявки на ре
монт бытовой техники при
нимаются по телефону.
4-63-17.

Ко|и муна льно-строительный 
техникум 24 апреля, к свое
му 60-летию, организует ве
чер встречи выпускников 
всех- лет, который начнется 
в 18 часов в Доме культу
ры «Сибкабель» (Соляная 
площадь, 4; остановка трол
лейбусов №№ 1, 3 «Инженер
но-строительный институт»).

Юбилейная комиссия тех
никума просит всех выпу
скников техникума выслать 
о себе данные: когда окон
чили техникум, какое отде
ление, свои воспоминания о 
техникуме, о 'преподавате
лях, о своей работе (подроб
но), участии в Великой 
Отечественной войне, вы
слать фотографии и друрие 
документы. Просим ваши 
сообщения не задерживать 
и высылать по адресу: 
634050, ̂ г. Томск, ул. Обруб, 
4, коммунально-строительный 
техникум, юбилейной ко
миссии. ,

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает для 
работы в производственный 
жилищно-ремонтный трест 
Октябрьского района трак
тористов, экскаваторщиков, 
рабочих строительных спе
циальностей.

Квартиры предоставляют
ся по договоренности.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Макушина, 16; тел. 2-63-84, в 
отдел кадров; или в бюро 
по трудоустройству (пр. Ки
рова, 17).

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает на ра
боту на Томский шпалопро" 
ниточный завод с т р о •
пальщиков, машинистов
производственной котельной.

Одиноки.м предостаёляет- 
ся благоустроенное общежи
тие. Семейные обеспечива
ются жильем в порядке оче* 
редности. Работники пользу
ются льготами железнодо* 
рожного транспорта.

За направлением на ра
боту обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству, или Се
верный городок, 9; тел. 2-32-90.

Автошкола транспортного 
управления приглашает на 
дневные курсы водителей 
III класса категорий «С» и 
«ВС» с выплатой стипендии 
43 рубля в месяц и на по
вышение квалификаций с III 
класса на II класс.

Срок обучения — 4—5 ме
сяцев. ’■

Начало обучения — 15
февраля.

Обращаться: г. Томск, ул.
Пролетарская, 52; тел. 2-15-67.

Меняю двухко.мнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Первомайске Днепропет
ровской обл. на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. То.мск, пер. 
Нечевск'ий, 28, коми. 414 
(после 18 часов).

Ректорат, партком, мест
ком Томского политехннче- 
скогсг института, сотрмднн- 
ки и студенты гео'лого- 
разведочного факультета 
выразкают соболезнование 
А, И. Баженову и В. И. 
Баженову по поводу, смер
ти их отца — старейшего 
геолога Сибирн, доктора 
геолого - минералогических 
наук, профессора Томского 
университета

Б А Ж Е Н О В А  
И в а н а  К у з ь м и ч а .

Ректорат, партийный к о 
митет, местком и кафедры 
электрои.’толяционной и
кабельной техники Том
ского по.читехнического ин
ститута выражают глубо
кое соболезнование доцен
ту кафедры электроизоля
ционной и кабельной тех
ники В, М. -Аниксенко по 
поводу смерти его отца 

А Н И К Е Е Н К О  
М и х а и л а  С ем е н о ви ч а .

А д р е с  р е д а к ц и и : 634050, Т о м ен . ГСП, п р . Ф р у н з е . 103, Тел еф он ы : п р и е м н о й  р е д а кто р а 3-44-35, з а м е с ти те л е й  р е д а к т о р а  — 3-06-52. 3-31-25, о тв . с е к р е т а р я  — 3-23-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20 3-44-48
отдела- п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3-40-51 , о тд ел а  п р о п а га н д ы  — 3-40-24, о тд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76, 3-40-58, о т д е л а  н е ф т е ге о л о ги и  и с т р о и т е л ь с т в а  3 -41-83, 3 -41-53, отдела  ’
3 -43-60, отдела  н а у к и  и  уч еб н ы х- з а в е д е н и й  — 3-43-63, отдела  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32, 3-31-22, о тд ел а  - с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  — 3-41-65, 3 -06-31, отдела

н о й  п р и е м н о й  __ 3-42-07 , • отд ел а  о б ъ я в л е н и й  — 3-06-62, д е ж у р н о го  — 3-41-59, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  — 3-40-91,
б у х га л т е р и и  — 3-10-17.

сельского хозяйства — 3-43-75, 
п и се м  — 3-31-61, 3 -06-87 , о б щ е ств е н - 

ПрИеМНОЙ издательства — 3-15-25,
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